Муниципальное казенное учреждение культуры «Максатихинская централизованная библиотечная система»



## Наш край Максатихи нский (1940 - 1992 гг.)

Библиографи ческие своды по истории Максатихинс кого района

Максатиха, 2025

#### Предисловие

Максатихинский район расположен в северной части Тверской области. Площадь составляет 2, 76 тыс. кв. км. Наиболее древним населённым пунктом является с. Рыбинское. Территория района входила в Бежецкую пятину Новгородской земли. В начале 18 в. её включили а Ингерманландскую, в 1719 г. – Новгородскую провинцию Петербургской губернии, 1775 г. - Тверское наместничество (с 1796 г. Тверская губерния). До Октябрьской революции на территории района находилась Рыбинская волость. Население, кроме сельского хозяйства занималось различными промыслами. Главными отраслями с. х. были льноводство и мясное животноводство. В 1924 г. центр Рыбинской волости был перенесён в Максатиху и волость стала называться Максатихинской. В 1929 г. образован Максатихинский район, входивший в Московскую, а с 1935 г. – в Калининскую обл. К 1932 г. была завершена коллективизация сельского хозяйства. Развивалась лесообрабатывающая промышленность. В 1963 г. к Максатихинскому району присоединён Лесной район (в 1966 г. восстановлен).

Население района составляло 24 тыс. человек (1992). Часть жителей – карелы. На 1 янв. 1992 г. в Максатихинском районе было 12 колхозов, 11 совхозов, 15 крестьянских хозяйств, работало 10 начальных, 11 восьмилетних, 10 средних школ, 31 библиотека, в т. ч. 28 в сельской местности, 47 клубных учреждений, в т. ч. 44 в сельской местности, 5 больниц, 30 ФАП. Библиографические своды «Наш край Максатихинский (1940 – 1992 гг.)» отражают основные этапы развития Максатихинского района с 1940 по 1992 гг. Пособие будет интересно краеведам, учителям, воспитателям, музейным и архивным работникам, библиотекарям, всем интересующимся историей родного края.

Наш край Максатихинский: библиографические своды по истории Максатихинского района (1940 – 1992 гг.) / Сост.: Т.В. Розанова [Электронный ресурс]. –Максатиха, 2025. – 112 с. – Режим доступа:

https://maksatiha.tverlib.ru/sites/default/files/2024/nash\_kray\_m aksatihinskiy.pdf

#### Край в целом

**Карельская зона Максатихинского района** // Ученые записки МГУ, 1940. – Вып. 38.

Району вручено переходящее Красное знамя обкома КПСС, облисполкома, облсовпрофа, обкома ВЛКСМ // Призыв Ильича. — 1979. — 21 июля.

Переходящее Красное знамя — максатихинцам: 11 августа в РК КПСС состоялось собрание партийно-хозяйственного актива по случаю вручения району переходящего Красного знамени обкома КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ за победу в социалистическом соревновании на заготовке кормов // Призыв Ильича. — 1982. — 17 августа.

**Чуркина М., Мир дому твоему!** [Об активном участии максатихинцев в советском фонде мира] // Призыв Ильича. — 1982. — 23 января.

За лучшие результаты: Вручение переходящего Красного знамени обкома КПСС, областного Совета народных депутатов, областного совета профсоюза и обкома ВЛКСМ за достижение лучших результатов в соцсоревновании на уборке урожая по состоянию на 20 сентября 1982 года // Призыв Ильича. — 1982. — 25 сентября.

Виноградов В., Карельский национальный округ: Забытые страницы // Полит. агитация. — 1989. - №№ 16, 17, 18, 19, 20.

**Шимин Е., «Тверская Карелия» :** Пути возрождения // Калининская правда. — 1989. — 24 октября.

**Житков Е., Книга о Максатихе** // Призыв Ильича. – 1990. – 3 июля

О восстановлении города Твери и переименовании в связи с этим Калининской области в Тверскую [Решение калининского областного Совета] // Призыв Ильича. — 1990. — 5 июля.

## Природа. Природные ресурсы края.

**Максатиха**. – В кн. : Нагибин Ю. Исцеление сердца. Красота родной земли // Смена. – 1976. - № 21. – С. 8 – 14.

**Богоявленская Е. И., Крепить союз с природой** // Призыв Ильича. -1981.-4 июня.

**Богоявленская Е. И., Умножать, охранять** [Районная конференция природолюбов] // Призыв Ильича. — 1985.-17 декабря.

## Охрана природы

**Говоровский М., Природу – под охрану человека** [С Пленума РК Общества охраны природы] // Призыв Ильича. – 1973. – 10 апреля.

**Гроздов А., Восстановить «Марьину Рощу»** // Призыв Ильича. -1973.-20 сентября.

**Терентьев М., Комитет по Мологе на страже охраны природы** [О перспективном, комплексном плане работы на 1975 год] // Призыв Ильича. — 1975. — 5 апреля.

**Приумножать богатства земли** [9 конференция районного общества охраны природы] // Призыв Ильича. — 1981. - 31 января.

**Кучумова Г., К «зеленому другу» - по-хозяйски** // Призыв Ильича. -1981. — 12 декабря. — (Охрана природы).

Комплексная целевая программа по охране окружающей среды и рациональному использованию природных ресурсов на территории Максатихинского района на 1990-1995 годы [Составлена районным комитетом по охране природы] // Призыв Ильича. — 1990. — 17 июля.

Паровозин В. М., Ураган прошелся по максатихинской земле [Чрезвычайная ситуация] // Призыв Ильича. — 1991. — 6 июля.

## Географическая характеристика края

**География Тверской области**: Кн. для учителя; Сост. и отв. ред. А. А. Ткаченко; Упр. нар. образования администрации Тверской обл., ТГУ. - Тверь: ТГУ, 1992. - 289 с.: ил.

#### Гидрологическая характеристика края

**Григорьев М., Молога – река** // Призыв Ильича. – 1971. - 25 ноября.

**Терентьев М., Комитет по Мологе** [Положено начало строительства плотин в районе] // Призыв Ильича. — 1974. — 11 июля.

**Терентьев М., Максатихе гидропарк** [О проекте гидроузла по реке Мологе] // Призыв Ильича. – 1975. – 19 июля.

**Терентьев М., Своими руками** [Об охране малых рек в Максатихинском районе] // Калининская правда. — 1976. — 7 октября.

Растительный и животный мир (флора и фауна) края

**Храбров В., Лес – богатство народное** // Призыв Ильича. – 1972. – 13 июня.

**Воробьев В., Охотничьи зори должны быть чистыми** [Заметка егеря Максатихинского района] // Призыв Ильича. — 1973. — 9 января.

Сидоров Ю., Зеленые кроны над Волчиной [О Волчинском лесничестве Максатихинского леспромхоза] // Призыв Ильича. — 1975. — 18 сентября.

**Бурханский А., Внимание : Волки!** // Призыв Ильича. — 1982. — 4 февраля.

**Гроздов А., Наш зелёный друг** [Лесные массивы п. Максатиха] // Призыв Ильича. -1989.-31 августа.

## Пищевые производства

#### Маслодельный завод

**Кабанова А., На главном направлении** [О работе головного маслозавода] // Призыв Ильича. — 1976. — 17 августа.

**Каймакова М., Под строгим контролем** [Зам. Секретаря партбюро Максатихинского маслодельного завода о росте производства, повышения качества выпускаемой продукции] // Калининская правда. — 1982. — 1 июля.

Солодкова С., По старинке, по инерции [О соц. Соревновании на маслозаводе] // Призыв Ильича. — 1986.-13 сентября.

## Хлебоприемное предприятие (ХПП)

**Крылов А., Настроение – категория экономическая** [ХПП перешло полностью на аренду] // Призыв Ильича. — 1989. - 28 сентября. — 5-

**Самуйлов Л., Рельсовая война** [ХПП : содержание и эксплуатация подъездных путей] // Призыв Ильича. — 1989. — 3 октября.

## Торговля. Общественное питание.

**Митин М., Наш дом – столовая** [Об улучшении работы предприятий общественного питания] // Призыв Ильича. – 1974. – 14 марта.

**Торговому обслуживанию населения – заботу и внимание** [Пленум РК КПСС] // Призыв Ильича. – 1976. – 10 марта.

**По почину Аксеновой** [О снижении норм естественной убыли товаров в магазинах Максатихинского района] // Калининская правда. — 1980. — 22 мая.

**Петрова Г., Альтернатива... в пользу покупателей** [Магазин, торгующий продукцией маслозавода] // Призыв Ильича. -1992. -28 февраля.

## Деревообрабатывающие производства

**Евдокимова Н., Хорошее это дело – соревнование** [О работе леспромхоза] // Призыв Ильича. — 1973. — 19 июня.

**Лебедев М., Сегодня работать лучше, чем вчера** [О массовом соревновании на деревообрабатывающем комбинате] // Призыв Ильича. — 1974. — 24 января.

**Колдомова А., Плоды соревнования** [Максатихинский деревообрабатывающий комбинат] // Призыв Ильича. -1975. – 27 сентября.

**Колдомова А., Строка в трудовой книжке** [И. В. Константинов – слесарь Максатихинского ДОКа – делегат

XXV съезда партии] // Калининская правда. — 1976. - 8 февраля.

**Сапронова Т., Награда за труд** // Призыв Ильича. – 1976. – 20 июля. – (Рассказы о коммунистах ДОКа).

**В выигрыше каждый** [Соревнование Западнодвинского и Максатихинского деревообрабатывающих комбинатов] // Калининская правда. — 1977. — 15 июня.

**Владимирова Н., За все в ответе** [О бригадире участка отделки ДОКа Е. Ивановой – делегате XXVI районной партийной конференции] // Призыв Ильича. – 1980. – 7 октября.

**Пушкин В., Завод ДВП и экология** // Призыв Ильича. – 1989. – 1 августа.

**Крылов А., Молога должна жить** [Очистные сооружения завода ДВП] // Призыв Ильича. – 1989. – 26 августа.

#### Льнозавод

**Голубев Е. А., Продукцию принять готовы** [Максатихинский льнозавод] // Призыв Ильича. — 1980. - 30 августа.

**Владимирова Н., Всегда на виду** [Льнозавод] // Призыв Ильича. – 1981. – 24 сентября. – (Рассказы о коммунистах).

РИТО (Районное инженерно-техническое объединение)

**Корзин Б., Борозда Василия Смирнова** [О кузнеце Максатихинского объединения «Сельхозтехника» В. А. Смирнове, награждённом медалью «За преобразование Нечерноземья РСФСР»] // Калининская правда. — 1980. — 25 января.

**Озеров Е., Строка в трудовой книжке** [О многолетнем стаже работы В. В. Семенова в Максатихинской райсельхозтехнике] // Калининская правда. — 1982. — 3 августа.

Смирнов А. А., Сделать партнёрство надежным [Создание районного инженерно-технического объединения РИТО] // Призыв Ильича. — 1988. — 24 ноября.

#### Типография

**Блюдина Н., Через всю жизнь** [О печатнице типографии А. К. Голубковой] // Призыв Ильича. — 1981. — 27 октября. — (Рассказ о коммунистах).

**Титова О., А жизнь – в работе** [О печатницах типографии Н. В. Бедрединовой и Л. И. Смородиновой] // Призыв Ильича. – 1991. – 4 мая.

## Ткацкая фабрика

Озеров Е., Дорожка цвета радуги [Об освоении производства новой продукции — напольной дорожки на Максатихинской ткацкой фабрике] // Калининская правда. — 1979. — 20 октября.

**Крылов А., От ручного станка – до станка-автомата** [О научно-техническом прогрессе на ткацкой фабрике] // Призыв Ильича. -1980.-3 апреля.

**Главацкий Е., Их годы не старят** [О передовых ткачихах цеха напольной дорожки А. Д. Светловой и В. Д. Масловой] // Призыв Ильича. — 1980. — 22 апреля.

**Михеева В., Готовить рабочую смену** [О наставнике мотальщице Т. Абрамовой] // Призыв Ильича. -1980.-27 мая.

**Колдомова А., Руководитель и нравственное воспитание рабочего** [На примере деятельности директора Максатихинской ткацкой фабрики, пропагандиста В. Д. Соловьева] // Калининская правда. — 1980. — 4 июня.

**Главацкий Е., Наставница**: Делегат партийной конференции [О Н. П. Крючковой, работнице ткацкой фабрики] // Призыв Ильича. — 1980. — 13 ноября.

**Соловьев В. Д., На повышенном уплотнении** [Директор ткацкой фабрики об эффективности многостаночного обслуживания] // Калининская правда. — 1980. — 13 ноября.

**Крылов А., Упорство** [О ткачихе 3. В. Абрамовой] // Призыв Ильича. — 1981. — 28 мая.

**Озеров Е. В., В творческом поиске** [Ткацкая фабрика] // Призыв Ильича. – 1986. – 1 января. – (Опыт передовиков – всем!).

**Третьякова В., Использовать все возможности** [Соц. соревнование на ткацкой фабрике] // Призыв Ильича. — 1986. — 4 ноября.

**Ткацкая фабрика** : вчера, сегодня, завтра [Из истории] // Призыв Ильича. -1991. -27 июля.

**Терентьев М., На малых реках «лед тронулся»** [О плане строительства плотин на реках в Максатихинском районе] // Призыв Ильича. – 1974. – 24 января.

**Максатихинский льнозавод – важнейший пусковой объект** // Призыв Ильича. – 1974. – 30 марта.

**Чуркин Е., Мачта смонтирована** [Закончено строительство 250-метровой мачты Селецкого ретранслятора] // Призыв Ильича. — 1974. — 20 июля.

**Терентьев М., И встали на реках плотины** [О строительстве плотин на реке Мологе силами студенческих строительных отрядов Политехнического института] // Призыв Ильича. — 1975. — 16 августа.

**Колдомова А., Первопроходцы** [Строительство I пятилетки] // Призыв Ильича. — 1977. — 15 октября.

**Озеров Е., Слагаемые трудового успеха** [МПМК] // Призыв Ильича. – 1978. – 5 мая. – (Опыт передовиков – всем).

**Озеров Е., «Монолит» строит** [О строительстве животноводческого комплекса в колхозе «Ленинская искра» студентами из строительного отряда КПИ] // Калининская правда. — 1979. — 25 августа.

Сметанин А., На возведении гиганта [Завод ДВП] // Призыв Ильича. — 1980.-1 мая.

**Васильева А., Вклад в экономию** [Ремстройучасток] // Призыв Ильича. — 1980. — 26 июля.

**Шимин Е., Николаев и его бригада** [МПМК - 501] // Калининская правда. — 1980. — 8 августа.

**Розов В., Сельский дом** [О строительстве стандартных домов межхозяйственным лесхозом] // Призыв Ильича. — 1980. - 13 сентября.

**Владимирова Н., Стало явью** [МПМК] // Призыв Ильича. — 1980. — 16 сентября.

**Борисов С., За кем дело встанет** [О строительстве комбикормового завода в п. Максатихе] // Калининская правда. -1982.-21 мая,

**Преображенский В., Лицом к человеку** [О работе Ремстройучастка] // Калининская правда. — 1982. — 26 августа.

**Васильев А., Без учёта особенностей** [О застройке центральной усадьбы колхоза «Мир» - деревни Раевское] // Калининская правда. — 1982. - 20 ноября.

**Озеров Е., Надо взяться сообща** [Строительство райбольницы] // Призыв Ильича. — 1987. — 29 сентября.

**Ракитина Е., Не на словах, а на деле** [О работе «Райагропромстроя»] // Призыв Ильича. — 1991. — 10 августа.

**Кружков А. Н., «Выгоды не ищем»** [Кооператив «Одиссей»] // Призыв Ильича. — 1991. — 24 августа.

Коммунальное хозяйство. Благоустройство, планировка и озеленение населённых мест. Служба быта.

**Смирнова И., Селу – все виды услуг** [О бытовом обслуживании тружеников села] // Призыв Ильича. – 1976. – 3 июля.

**Лукин А., Передовики опережают время** [О работе приёмных пунктов райбыткомбината] // Призыв Ильича. – 1980. – 28 августа.

**Моралёва Л., Уверенный старт** [О работе жилищно-коммунального хозяйства района] // Призыв Ильича.- 1985. — 16 марта.

**Домнина Г., За образцовый посёлок** [О благоустройстве посёлка Максатиха] // Калининская правда. — 1985. - 25 октября.

**Моралёва Л., На пути ускорения** [Коммунальная служба района] // Призыв Ильича. — 1986. — 15 марта.

**Кучумова Г.,** Лесные субботы // Призыв Ильича. — 1986. - 19 апреля.

Проводятся в Максатихинском районе с 1984 года. Они преследуют цель — очистить зелёную зону посёлка от захламления, благоустроить места отдыха.

**Сивакова М., Посёлок смотрит в завтра** [О благоустройстве посёлка Максатиха] // Калининская правда. — 1986.

## Транспорт

**Барбар Н., Транспорт в поселке** // Призыв Ильича. – 1980. – 6 ноября.

**Озеров Е., Ударный квартал** [О водителе Максатихинского леспромхоза И. А. Роднине] // Калининская правда. — 1981. — 4 января.

**Корабельников А., На пути к цели** [АТП] // Призыв Ильича. -1981.-10 февраля.

**Карасёв М., К новым свершениям** [О работе  $AT\Pi$ ] // Призыв Ильича. — 1981. - 24 октября.

**Гусева Л., Вагоны. Как мы их используем?** // Призыв Ильича. -1982. -23 января.

**Крылов А., «Лицо» дорожного управления** [Беседа с директором ДРСУ М. Н. Гулиевым] // Призыв Ильича. — 1989. — 18 марта.

**Колдомова Н., Посёлок начинается с вокзала** [Железнодорожный вокзал п. Максатиха] // Призыв Ильича. – 1989. – 15 апреля.

**Сухов В. Б., Под стук вагонных колес** [Беседа с начальником железнодорожной станции Максатихи] // Призыв Ильича. — 1991. — 3 августа.

## СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО

## Труд в сельском хозяйстве

**Об инициативе колхоза «Победитель» и совхоза «Свет»** [Включение в соцсоревнование за проведение уборки, за перевыполнение плана] // Призыв Ильича. — 1976. — 7 сентября.

**Горенков И., Путь – специализация и концентрация** [Опыт горьковчан – в максатихинские колхозы и совхозы] // Призыв Ильича. – 1977. – 31 мая.

Социалистические обязательства коллективов сельскохозяйственных предприятий и организаций области на 1978 год [В том числе и Максатихинского спец. отделения] // Калининская правда. — 1978. — 7 января.

**Васильев Н., Большой хлеб – всегда большой труд** [О договоре на соцсоревнование в 1980 г. между

механизированными звеньями совхоза «Каменка» Максатихинского района и совхоза «Им. 50-летия СССР Калининского района] // Калининская правда. — 1980. — 7 марта.

**Поздравляем с высокой наградой Родины** // Призыв Ильича. — 1980. — 22 марта.

**ОРДЕНОМ ЛЕНИНА – Васильева** Николая Николаевича – звеньевого совхоза «Каменка».

**ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ – Коршунова** Анатолия Павловича – звеньевого колхоза «Побелитель».

**ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЁТА» - Александрова** Василия Степановича — управляющего райсельхозтехникой.

**Смирнова** Алексея Егоровича – бригадира колхоза «Ленинская искра».

**ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ III СТЕПЕНИ – Егорова** Николая Андреевича – звеньевого колхоза «Авангард».

**МЕДАЛЬЮ « ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ» - Цветкова** Анатолия Александровича – звеньевого совхоза «Каменка».

Зеленова А., Прочная связь [Коллектив Калининского завода стеклопластиков и стекловолокна шевствует над рядом хозяйств Максатихинского района] // Призыв Ильича. — 1980. — 11 октября.

**Беляков А., Трудное начало** [Максатихинский район] // Призыв Ильича. -1981. -26 марта. -(K 50-летию сплошной коллективизации). -14-

**Новожилов Н. П., Цеховая структура управления** // Калининская правда. — 1982. — 29 апреля. — (Внимание: передовой опыт).

**Горшков В., Опыт передовой, технология – прогрессивная** [Колхоз «Ленинская искра» - инициатор соревнования хозяйств района за высокие темпы и качество сева] // Призыв Ильича. — 1982. — 6 мая.

### Создать в хозяйствах надежный запас кормов

[Соцобязательства тружеников колхоза «Рассвет», коллективов Максатихинского леспромхоза, Межхозяйственного лесхоза] // Призыв Ильича. — 1982. — 12 июня.

Все что выращено – сохранить! [О работе заготовительных организаций ХПП, Льнозавода, Заготконторы РайПо] // Призыв Ильича. – 1982. – 19 августа.

**Лоскутов В., Уроки шефской страды** [Директор Калининского завода стеклопластиков и стекловолокна о шефской помощи хозяйствам Максатихинского и Калининского районов] // Калининская правда. — 1982. — 2 декабря.

**Озеров Е., Высокая награда Родины** [Коллективу совхоза «Им. 60-летия СССР» присуждены Почётный диплом, Переходящее Красное знамя ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ] // Призыв Ильича. — 1982. — 23 декабря.

Повышать эффективность сельского хозяйства Нечерноземья [Зональное совещание работников сельского хозяйства Центрального экономического района РСФСР в г. Калинине] // Калининская правда. — 1983. — 15 января. Павлова А., Новый рекорд Н. Н. Васильева [Звеньевого механизированного звена, заслуженного механизатора РСФСР из совхоза «им. 60-летия СССР», намолотившего 1000 тонн зерна (лучший результат в области)] // Призыв Ильича. — 1984. — 6 октября.

**Зиновьев А., Смотрим вперёд уверенно** [Колхоз «Ленинская искра» - победитель Всесоюзного соцсоревнования сельских тружеников за 1984 год] // Калининская правда. — 1985. — 1 мая.

Васильев Н. Н., Стимулы творчества [О стахановских традициях, организации соревнования, действенности моральных и материальных стимулов размышляет кавалер ордена Ленина, звеньевой совхоза «Им. 60-летия Союза ССР»] // Призыв Ильича. — 1985. — 29 августа.

**Нестерова Н., Забота об экономике – забота о людях** [Колхоз «Ленинская искра»] // Калининская правда. – 1987. – 21 августа.

**Накормить самих себя** [Садово-огородное товарищество п. Максатихи получает земли от ближайших хозяйств, в т. ч. «Авангард», «Свет» и др.] // Тверская жизнь. — 1990. — 17 октября.

**Калязина 3., Возможности не исчерпаны** [Земля и воля] // Призыв Ильича. — 1991. — 6 апреля. — (Личное мнение).

Подряд в полеводстве и животноводстве. Хозрасчёт. Аренда.

**Васильев Н., Есть хозрасчёт – непременно есть успех** [Из опыта работы безнарядного звена Н. Н. Васильева из совхоза «Каменка»] // Калининская правда. — 1979. — 2 февраля.

**Левшенко В., Хозрасчётное звено – на службе урожая: в ответе за своё поле** // Призыв Ильича. — 1980. — 3 января. — (Опыт передовиков — всем!).

**Кочеткова Г., Звено на хозрасчёте** [Совхоз «Труженик»] // Калининская правда. — 1981. - 10 февраля.

**Горшков В., Помог хозрасчёт** [Совхоз «Сельцы»] // Калининская правда. — 1981. — 19 мая. -16-

**Калинин Н., Когда у земли есть хозяин** [О работе хозрасчетного звена по возделыванию зерновых совхоза «Труженик»] // Калининская правда. — 1982. — 3 декабря.

**Просеков Д., У севооборота один хозяин** [Подрядная форма организации и оплаты труда в хозяйствах Максатихинского района] // Сельская жизнь. — 1984. — 18 апреля.

**Карякина Т., Сочтёмся урожаем** [Максатихинский район]// Советская Россия. — 1984. — 15 мая. — (Коллективный подряд в растениеводстве).

Иванова С., Добрые перемены принесло закрепление всей пашни за безнарядными звеньями [Колхоз «Ленинская искра»] // Калининская правда. — 1985. — 24 марта.

Озеров Е., В две смены организована работа комплексного безнарядного звена А. А. Назарова из Максатихинского колхоза «Ленинская искра» // Калининская правда. — 1985. — 19 мая.

Личные подсобные хозяйства. Фермерство.

**Оганесян А., Домашний окорок** [О развитии личного хозяйства в совхозах Селецкого сельского Совета] // Калининская правда. – 1979. – 16 мая. -17-

**Горшков В., На первый план** [Колхоз «Свобода»] // Призыв Ильича. -1980.-4 декабря.

**Степанова Э., Хозяйство личное – польза общая** [Лощемльский сельский Совет] // Призыв Ильича. – 1983. – 8 февраля.

**Крылов А., Молоко с подворья** [Совхоз «Пальчихинский»] // Призыв Ильича. — 1985. - 3 сентября. — (Хозяйство личное — забота общая).

**Николаева Т., Хозяйство – подсобное, но не второстепенное** [Мясной цех межхозлесхоза] // Призыв Ильича. – 1987. – 18 апреля.

**Богданович В., Снять ограничения** [О передаче части земель совхоза «Свет» в личное пользование жителям посёлка] // Призыв Ильича. — 1987. — 5 декабря.

**Петрова Г., Своя картошка вкуснее** [Садово-огородное товарищество «Мичуринец»] // Призыв Ильича. — 1991. - 27 августа.

#### Новаторы и передовики производства

Громов М., Путь трудовой славы [О Герое Социалистического труда В. Ф. Полуэктовой, птичнице совхоза «Луч свободы» Осташковского района, которая по приглашению побывала в совхозе «Труженик» Максатихинского района и поделилась опытом]. – В кн. : Герои труда – калининцы. – Москва : Московский рабочий, 1970. – с. 324 – 330.

**Шилов Н., Александровы - династия хлеборобов** [Совхоз «Сельцы»] // Призыв Ильича. - 1974. - 15 июня.

Сидоров Ю., Молодой гвардеец пятилетки [О В. Якушеве, бригадире комсомольско-молодежной бригады шоферов объединения «Сельхозтехника» и механизаторов совхоза «Каменка» А. Гущине] // Призыв Ильича. — 1975. — 19 апреля.

**Назаров В., Аттестует урожай** [Опыт передовиков-комбайнеров колхоза «Мир»] // Призыв Ильича. — 1976.-16 сентября.

Пальчиков В., Поле Ершовых [О механизаторе колхоза «Авангард» Максатихинского района] // Калининская правда. — 1976. — 10 октября.

**Колдомова А., Верность земле** [О Назарове Н. С.] // Призыв Ильича. – 1977. – 8 сентября.

Егоров А., Товарищ директор [О Павле Павловиче Смирнове, Герое Социалистического Труда, который с 1961 по 1964 г. был директором совхоза «Каменка» Максатихинского района, с 1964 по 1983 г. – директор совхоза «Заволжский»]. – В кн. : Рассказы о калининцах : [литературные портреты наших современников] / сост. А.Ф. Ростков. - Москва : Московский рабочий, 1978. – С. 36 – 49.

**Спасский Б., Рекордсмен хлебного поля** [О хлеборобе совхоза «Каменка» Н. Н. Васильеве] // Калининская правда. — 1978. — 10 сентября.

**Сорокин А., Призвание** [Газоэлектросварщик сельхозтехники о себе и своих товарищах-рационализаторах] // Калининская правда. — 1978. — 12 декабря.

**Быков Г., Мастер жатвы** [О заслуженном механизаторе РСФСР, комбайнере совхоза «Каменка» Н. Н. Васильеве] // Политическая агитация. -1979. - № 17. -c. 9 - 11.

**Мотузка С., Степан Зайцев, солдат и хлебороб** [О механизаторе колхоза «Ленинская искра», участнике Великой Отечественной войны] // Призыв Ильича. — 1979. — 29 августа.

**Быков Г., Школа Васильева Н. Н.** [О заслуженном механизаторе РСФСР из совхоза «Каменка» Максатихинского района] // Калининская правда. — 1979. — 15 сентября.

Мотузка М., Три страницы из жизни председателя колхоза [О председателе колхоза «Путь к коммунизму» Максатихинского района Е. И. Серовой] // Калининская правда. — 1979. — 4 ноября.

**Горшков В., Глубокие корни** [О потомственных династиях хлеборобов колхоза «Буденовец» Максатихинского района Московцевых и Николаевых] // Калининская правда. — 1979. — 2 декабря.

**Никольский В., Неизменно впереди** [О доярке колхоза «Каменка» Р. А. Мороженовой] // Призыв Ильича. — 1981. — 12 февраля.

**Озеров Е., Строка в трудовой книжке** [О В. В. Семенове, инженере-электрике райсельхозтехники] // Калининская правда. -1982.-3 августа.

**Колдомова А., На всю жизнь** [О трактористке, депутате районного Совета Н. Смирновой, колхоз «Свобода»] // Призыв Ильича. – 1982. – 8 августа.

Смусенок А., Стахановка Елена Мошкова [О льноводе д. Гороватое Сидорковского сельского Совета] // Призыв Ильича. — 1985. — 27 августа.

**Белозеров Ю., Сыновья вернулись к земле** [О трудовых династиях Виноградовых, Цветковых, Павловых, Бойковых, работающих в картофелеводческих хозрасчетных звеньях, совхоз «Им. 60-летия СССР»] // Призыв Ильича. — 1985. — 19 октября.

**Батасов Ю., Колхозная гвардия** [Механизаторы - передовики производства колхоза «Ленинская искра» Максатихинского района] // Калининская правда. — 1987. — 19 марта.

#### Совхозы

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР о присвоении совхозу «Каменка» Максатихинского района «Имени 60-летия Союза ССР» // Калининская правда. — 1982. — 18 декабря, 21 декабря.

**Васильев А., «Будёновец» станет акционером! ?** [Совхоз «Будёновец»] // Призыв Ильича. — 1991. — 12 сентября.

Питерякова Г., Будни и праздники совхоза «Максатихинский» // Призыв Ильича. — 1992. — 25 февраля.

#### Колхозы

**Иванов В., Будем рисковать!** [Письмо председателя колхоза «Ленинская искра» Максатихинского района] // Советская Россия. — 1987. — 1 мая.

**Иванов В. М., Уверенно смотрим в будущее** [Рассказ о хозяйстве председателя колхоза «Ленинская искра»] // Призыв Ильича. – 1987. – 14 ноября.

**Захаров Н. И., Жить в долг не будем** [Колхоз «Победитель» на путях к рынку] // Призыв Ильича. — 1991. — 12 марта.

#### Сельскохозяйственная мелиорация в районе

**Шилов Н., Главная стройка мелиораторов** [Мелиоративное строительство в Максатихинском районе] // Призыв Ильича. — 1975. — 3 июня.

**Рябинин В., Трудовая вахта мелиораторов** [Малышевская ПМК] // Призыв Ильича. — 1976. — 17 июня.

**Гаврилов А., Множить силу гектара** [О мелиорации земель в колхозах района] // Призыв Ильича. — 1977. — 21 мая.

**Мелиорация и охрана природы** [Максатихинский район] // Призыв Ильича. — 1980. — 22 января. — 21-

**Орехов Н., Приводим в действие резервы** [Статья начальника Малышевской ПМК объединения «Калининмелиорация», Максатихинский район] // Калининская правда. — 1982. — 17 октября.

**Гарусов Ю., Приглашает ПМК № 18** [П. Малышево] // Призыв Ильича. — 1986. — 5 октября. — (Мелиоративное строительство).

#### Механизация сельского хозяйства в районе

Шилов Н., Машина ленинской смычки [О первых сельскохозяйственных машинах в селах нашего района] // Призыв Ильича. — 1969. - 28 июня.

**Михайлов А., Эстафета надёжности** [О работе районного объединения «Сельхозтехника»] // Призыв Ильича. — 1976. — 27 июля.

**Пресняков А., Без отстающих** [О работе агрохимиков Максатихинского объединения «Сельхозхимия»] // Калининская правда. — 1980. — 19 марта.

**Сергеев В., Пример доблести** [О кавалере ордена Ленина, звеньевом совхоза «Каменка» Максатихинского района Н. Н. Васильеве] // Калининская правда. — 1980. — 26 марта.

Одна забота — хлеб [Ответ на письмо дважды Героя Соц. труда Т. С. Мальцева «Товарищи по хлебу» (Комсомольская правда, 1980, 10 июля) молодых комбайнеров колхоза «Ленинская искра» Максатихинского района] // Смена. — 1980. — 22 июля.

**Уборочные комплексы – на поля Верхневолжья** // Калининская правда. — 1980. — 2 августа.

**Кочеткова Г., Звено на хозрасчёте** [На примере совхоза «Труженик»] // Калининская правда. — 1981. — 10 февраля.

**Блинов В., Хозяин земли – безнарядное звено** [Из опыта работы звеньев совхоза «Каменка» Максатихинского района] // Сельская жизнь. — 1981. — 4 июня.

**Горшков В., Пересмотру не подлежит** [О делегате областной комсомольской конференции, механизаторе колхоза «Свобода» Максатихинского района Н. П. Смирновой] // Смена. – 1982. – 28 января.

**Самуйлов Л., Взят верный курс** [Механизаторы колхоза «Авангард» заняли I место в смотре-конкурсе машинных дворов] // Призыв Ильича. — 1986. — 27 ноября.

## Зерновые культуры

**Калязина 3., Девиз: сжатые сроки, высокое качество** [Уборочная страда колхоза «Победитель»] // Призыв Ильича. – 1976. – 21 августа.

**Колдомова А., По зову земли** [О хлеборобе, кавалере орденов Октябрьской Революции и Трудового Красного Знамени А. И. Орлове, колхоз «Ленинская искра»] // Призыв Ильича. — 1977.

## Нестерова Н., Сколько могло быть Васильевых

[Соцсоревнование звеньев по возделыванию зерновых Васильева Н. Н. из совхоза «Каменка» и Корешкова А. А. из совхоза «Им. 60-летия СССР Калининского района] // Калининская правда. — 1980. — 16 сентября.

**Тысяча тонн зерна – одним комбайном** [О комбайнёре совхоза «Каменка» Максатихинского района Н. Н. Васильеве и комбайнёре совхоза «Им. 50-летия СССР» Калининского района В. И. Строганове] // Калининская правда. – 1981. – 11 октября.

**Батасов Ю., Сев по графику** [Инициаторы областного соревнования на весеннем севе. Максатихинский район] // Калининская правда.- 1982. — 8 мая.

**Батасов Ю., Где сегодня рос колос, завтра взять два** [Об успехах земледельцев Максатихинского района, выполнивших план по продаже зерна государству] // Калининская правда. — 1982. — 24 сентября.

**Горшкова А., Семена – хлеб завтрашний** [Статья заслуженного агронома РСФСР, главного агронома колхоза «Ленинская искра» Максатихинского района] // Калининская правда. — 1982. — 12 октября.

**Горшкова А., Опыт, который многому учит** [Из опыта получения высоких урожаев на мелиорированных землях в колхозе «Ленинская искра» Максатихинского района] // Сельская жизнь. — 1984. — 5 апреля.

**Батасов Ю., По 35 процентов зерна с мелиорированного гектара** [получили земледельцы колхоза «Ленинская искра» Максатихинского района] // Калининская правда. — 1985. — 26 февраля.

**Нечерноземье ведёт уборку урожая** [Максатихинское РАПО] // Земледелие. — 1985. - № 8. — (Опыт агрономической работы).

Петров К., Помочь и научить выращивать высокие урожаи зерновых культур решили земледельцы колхоза «Ленинская искра» Максатихинского района своих подшефных из совхоза «Пальчихинский» // Калининская правда. — 1986. — 18 марта.

## Кормопроизводство. Кормовые растения.

**Калязина 3., С улучшенных сенокосов** [Колхоз «Победитель»] // Призыв Ильича. — 1982. — 20 мая.

**Беляева Н., Никто не стоит в стороне** [Участие жителей Пальчихинского сельского Совета в заготовке кормов] // Призыв Ильича. – 1986. – 15 июля.

**Гарусов Ю., Что может А.В.М.** [О передовом опыте совхоза «Им. 60-летия СССР» по выделению кормопроизводства в самостоятельную отрасль] // Призыв Ильича. — 1984. — 7 июня.

#### Льноводство

**Голубев Е. А., Лен: поле – завод** // Призыв Ильича. – 1981. – 6 августа.

**Дятлова Т., Льнозавод открывает сезон** // Призыв Ильича. — 1982. — 4 сентября. — (Забота об урожае).

**Гусева Л., О льне тревоги наши** [Пять хозяйств нашего района входят в организацию научно-производственной системы «Лен»] // Призыв Ильича. — 1988. - 8 сентября.

#### Садоводство и овощеводство

Рожкова В., Родине – 200 тонн картофеля из личных хозяйств [Малышевский сельский Совет] // Призыв Ильича. – 1981. – 5 сентября.

# **Левшенко В., В итоге – высокий урожай** [Механизированное хозрасчетное звено по выращиванию

картофеля совхоза «Труженик»] // Призыв Ильича. — 1981. - 26 ноября.

Фомин В., Урожай – в любую погоду [Хозрасчетное картофелеводческое звено из колхоза «Путь Ленина» обязалось в 1982 году получить с каждого га по 125 центнеров картофеля] // Призыв Ильича. – 1982. – 20 марта.

#### Лесное хозяйство

**Иволгин Е., Адрес эксперимента – Малышево** [О приезде участников республиканского семинара работников лесного хозяйства в Малышевское лесничество, где установлена экспериментальная шишкосушилка] // Призыв Ильича. — 1973. — 27 марта.

**Терентьев М., К вопросу о лесомелиорации** [Член комитета по Мологе рассказывает о состоянии лесомелиорации в районе] // Призыв Ильича. – 1975. – 3 июня.

Сидоров Ю., Соревнование мастеров леса [Об областных соревнованиях рабочих ведущих профессий леспромхозов Калининского управления лесного хозяйства, состоявшихся 30 августа в Максатихе] // Призыв Ильича. — 1975. — 6 сентября.

**Кучумова Г., Заботы школьных лесничеств** // Призыв Ильича. -1981. -14 мая.

**Егоров В., Срубил дерево – посади два** [О работе коллектива Межхозлесхоза] // Призыв Ильича. – 1982. – 18 сентября.

**Блюдина Н., Взять на себя** [Об ударнике коммунистического труда, бригадире пилоцеха лесхоза Н. В. Яблонском] // Призыв Ильича. – 1983. – 22 января.

**Лисицын Ю., Медали ВДНХ – работникам леса** [Четырем лучшим работникам Максатихинского межхозлесхоза] // Призыв Ильича. – 1984. – 20 октября.

**Батасов Ю., Лесная фабрика** [Максатихинский район] // Калининская правда. — 1979. — 7 марта. — 26-

**Шелиманов Н., О лесе, лесниках и условиях труда** [Волчинское лесничество] // Призыв Ильича. — 1989. — 25 июля.

**Кучумов Ю. Н., Лесу расти** [О работе по производству леса] // Призыв Ильича. – 1989. – 22 июля.

**Штапенко Е., Трудовая поступь** [О леспромхозе] // Призыв Ильича. – 1980. – 19 января.

Достойный пример шефской помощи [О работе Максатихинского леспромхоза по оказанию шефской помощи колхозу «Путь Ленина» и совхозу «Призыв»] // Калининская правда. — 1980. — 2 февраля.

**Терентьев М., Драгоценная реликвия** [Почетное памятное Красное знамя Государственного комитета обороны, врученное на вечное хранение коллективу Максатихинского леспромхоза. 1946 г.] // Калининская правда. — 1980. — 7 мая.

**Цветков А., Хозрасчет на лесосеке** [О внедрении бригадного подряда в Максатихинском леспромхозе] // Калининская правда. — 1980. — 3 августа.

**Штапенко Е., Шефство сильно постоянством** [Из опыта шефства над селом Максатихинского леспромхоза] // Калининская правда. — 1980. — 21 октября.

**Крылов А., Дружный экипаж лесовоза** [О водителях Максатихинского леспромхоза Н. Ф. Хреновее и Е. И. Грудове, награжденных медалью «За трудовую доблесть»] // Калининская правда. — 1981. — 1 июля.

Озеров Е., В лесу они – хозяева [О бригадном подряде в Максатихинском леспромхозе] // Калининская правда. — 1981. — 30 сентября.

## Озеров Е., Знамя отцов в надежных руках

[Максатихинский леспромхоз награждается Красным знаменем Государственного комитета обороны за ударный труд в годы войны и его сегодняшнем дне] // Призыв Ильича. – 1984. – 7 ноября.

## Колдомова А., На вечное хранение [Знамя

Государственного комитета обороны, врученное на вечное хранение леспромхозу п. Максатиха за огромный труд по снабжению столицы нашей Родины в грозные годы войны топливом] // Калининская правда. — 1985. — 8 мая.

**Иванова Н., Крепить дисциплину труда** [Ривицкий лесопункт Максатихинского леспромхоза // Призыв Ильича. — 1985. — 8 августа.

**Крылов А., Когда есть настрой** [О работе леспромхоза «Агропромстройматериалы»] // Призыв Ильича. — 1986. — 5 июля.

**Тюрикова Г., В основе – индивидуальный подход** [Таков принцип партийной организации Максатихинского леспромхоза по приему в партию и воспитанию молодых коммунистов] // Калининская правда. — 1987. — 22 августа.

**Беляева В., За первое место – машина** [Коллектив леспромхоза выполнил план по заготовке древесины в I квартале досрочно] // Призыв Ильича. — 1991. — 23 апреля.

## Животноводство

**Лебедева А., По килограмму привеса в сутки** [Из опыта передовиков производства] // Призыв Ильича. — 1977. — 10 марта.

**Лямина А., Леодорова А. По передовой технологии** [Из опыта передовиков животноводства] // Призыв Ильича. — 1977. — 3 марта.

**Горшков В., На ферме – двухсменка** [Из опыта работы доярок совхоза «Труженик»] // Калининская правда. — 1980. — 20 марта. — -29-

**Буров П., На рубежах пятилетки** [Животноводы колхоза «Красная звезда» за 4 года пятилетки увеличили производство молока на 200 тонн] // Призыв Ильича. — 1980. — 12 июля.

За счет резервов [Увеличение производства молока за зимнее-стойловый период в колхозе «Ленинская искра»] // Призыв Ильича. — 1980. — 20 сентября. — (Социалистические обязательства).

Полугодовой план продажи государству молока и мяса — досрочно! [Патриотическая инициатива животноводов Бологовского и Максатихинского районов] // Калининская правда. — 1982. — 27 апреля. — (В обкоме КПСС).

**Сергеев И., Чтобы не угас энтузиазм** [О комсомольскомолодежном коллективе фермы «Ленинская искра» Максатихинского района] // Смена. — 1982. — 10 августа.

**Волков Г., Всегда в поиске** [Колхоз «Ленинская искра»] // Калининская правда. — 1982. - 2 ноября. — (Животноводство — ударный фронт).

**Некрасова Т., Улучшаем молочное стадо** [Совхоз «Труженик»] // Калининская правда. - 1983. – 8 февраля.

Александрова Н. Ответственность взаимная. С переходом ферм на коллективный подряд возрастает роль технического обслуживания [Совхоз «им. 60-летия Союза ССР»] // Калининская правда. — 1985. — 21 февраля.

**Трифонов А., Государству – белое мясо** [О районном обществе кролиководов] // Призыв Ильича. – 1985. – 30 июля.

**Неворотин П., Обществу кролиководов** – **20 лет** // Призыв Ильича. – 1987. - 7 февраля.

**Белозеров Ю., Колхозная овца на личном подворье** [В колхозе «Заря» подняли рентабельность отрасли] // Калининская правда. — 1988. — 27 сентября.

Васильев А., радость с горечью пополам [Доярка Починковской фермы 3. В. Чернобровкина - четырехтысячница] // Призыв Ильича. — 1991. — 10 января.

#### Корма и кормление сельскохозяйственных животных

**Москвитина Л., Борщевик Сосновского – на поля** [О новой силосной культуре] // Призыв Ильича. – 1976. – 19 июня.

Забота общая [Опыт работы совхоза «Каменка» и Гарусовского сельского Совета по укреплению кормовой базы, организации зимовки скота] // Калининская правда. — 1980. — 3 февраля.

**Кичкинев М., Трудный экзамен кормозаготовителей** [Совхоз «Труженик»] // Калининская правда. — 1980. — 13 июля.

**Петров К., Заготавливают все** [Заготовка кормов в совхозе «Тифинский»] // Калининская правда. – 1980. – 11 июля.

**Бойков Ю., Белышев А., Рулев Д., Одним агрегатом 500 тонн гранул** [Производство витаминной муки в совхозе «Каменка»] // Калининская правда. — 1980. — 15 июня.

Виноградов Е., Готовим силос из кукурузы [Совхоз «им. 60-летия Союза ССР»] // Призыв Ильича. — 1987. - 12 сентября.

## Охотничье и рыбное хозяйство

**Павлов В., Заботы охотничьего хозяйтва** // Призыв Ильича. – 1989. – 22 августа. — 31-

**Егоров А., Идет охота на волков** // Призыв Ильича. -1991. -20 августа.

#### Ветеринария

**Прокофьев В. И., Такая нужна служба** [Ветеринарная служба района] //Призыв Ильича. — 1991. — 20 апреля.

**Татаркин А., Профилактика заболеваний молодняка** // Призыв Ильича. — 1985. — 19 марта. — (Советы специалиста).

**Николаева Т., По первому зову** [О ветфельдшере Л. А. Николаевой, колхоз «Путь к коммунизму»] // Призыв Ильича. -1988.-9 января.

## Здравоохранение

**Терентьев М., С трудовым юбилеем, Татьяна Викторовна!** [Чествование врача-невропатолога Т. В. Зарайской по случаю 25-летнего беспрерывного стажа работы в Максатихинской районной больнице] // Призыв Ильича. — 1973. — 21 августа.

**Владимирова Н., В песне жизнь моя** [О медсестре Р. П. Егоровой] // Призыв Ильича. -1980.-18 марта.

**Асина Г., Фельдшер из Засеки** // Смена. – 1980. – 14 июня.

**Блюдина Н., Исцелительница** [О фармацевте Э. Н. Мельниковой] // Призыв Ильича. – 1981. – 17 февраля.

**Солодкова С., Такие нужные руки** [О медсестре процедурного кабинета  $\Gamma$ .  $\Gamma$ . Меркурьевой] // Призыв Ильича. -1986.-29 марта.

**Арсеньев В., Беречь здоровье людей** [С сессии Малышевского сельсовета. Посвященной улучшению медицинского обслуживания населения] // Призыв Ильича. — 1989. — 27 апреля. — -32-

**Мочанова 3., Обращена к человеку** [О стоматологе Н. М. Крыловой, Малышевская участковая больница] // Призыв Ильича. — 1989. — 25 мая.

## История ( - 1917 г.)

Бурханский А., Максатиха. Клуб им. Нового. Год 1925-й // Призыв Ильича. — 1967.-14 июня.

**Шилов Н., О чем шумят сосны поселка** [Из истории лесозавода] // Призыв Ильича. — 1969. — 27 мая.

**Беляков А., От древности до наших дней** [Из истории Максатихинского района] // Призыв Ильича. — 1970. — 21 мая.

**Беляков А., Край родной. От древности до наших дней** [Из истории Максатихинского района] // Призыв Ильича. — 1970. — 26 мая.

**Харитонов Г., Сколько лет Максатихе?** [Приводится дата основания поселка, примерно 1543 - 1544 гг.] // Калининская правда. -1971. -4 апреля.

**Марков Г., Тверские карелы. Кто они и откуда?** // Калининская правда. -1971.-5 сентября. -32-

**Веселов А., Слово «Максатиха», откуда оно?** // Призыв Ильича. – 1971. – 23 декабря, 25 декабря.

**Беляков А., Революционное крестьянство в годы реакции** // Призыв Ильича. — 1972. — 1 июня.

## Ленин В. И.

**Лазебников Ал., В поисках исчезнувших строк** [О письме В. И. Ленина жителю д. Васютино Лесного района Фил. Образцову] // Призыв Ильича. — 1967. — 14 апреля, 21 апреля.

**Он видел Ильича** [Воспоминания Ст. Петр. Петрова , жителя д. Змеёво , совхоз «Труженик» Максатихинский район] // Призыв Ильича. — 1967. — 14 октября.

**Сафронова Л., Наши земляки на приёме у Ильича** // Призыв Ильича. — 1967. — 14 мая.

**Рыжаков М., Незабываемые встречи** [Из воспоминаний бывшего секретаря Максатихинского райкома партии о встрече с В. И. Лениным] // Призыв Ильича. — 1968. — 20 апреля, 22 апреля.

**Веселов Г., Дело Ленина Живёт и побеждает** // Призыв Ильича. — 1980. — 3 июня. — (В системе политучёбы).

**Половецкий Д., Верю тебе и делу твоему** // Призыв Ильича. -1990.-21 апреля.

**Григорьев М., Ленин с нами** [О письмах наших земляков В. И. Ленину] // Призыв Ильича. -1990.-5 мая.

**Травкина Н.,** Ленин с нами // Призыв Ильича. -1991. -20 апреля.

#### Калинин М.И.

**Васильев Н., Встреча в Кремле** [О встрече с М. И. Калининым] // Призыв Ильича. — 1965. — 1 марта.

**Андреев В., Верхняя Троица: вчера, сегодня, завтра** [На родине М. И. Калинина] // Призыв Ильича. — 1975. — 8 июля, 14 июля, 29 июля.

**Колдомова А., Сердечный и простой** [Воспоминания Домны Михайловны Шишаевой о М. И. Калинине, которая в юные годы подружилась с его семьей, переписывалась и после смерти Калинина с его женой Екатериной Ивановной] // Призыв Ильича. — 1975. — 19 ноября.

**Колдомова А., Встреча с родиной М. И. Калинина** [О прведении очередного семинара секретарей парт. Организаций в Верхней Троице с целью ознакомления с организацией соц. соревнования совхоза «Верхнетроицкий] // Призыв Ильича. — 1976. — 8 апреля.

#### Революционные события

**Житков Е., Посёлок Максатиха**: Краткий исторический очерк. – Максатиха: Б. и., 1990. – 74 с.

**Максатиха**. – В кн. : Города и районы Калининской области. – М., 1978. – с. 384 – 396.

Организация волостных Советов в Тверской губернии. – В кн. : Тверская губерния в первые годы Советской власти (1917 – 1920 гг.). Сборник статей и докладов. – Калинин: Калининское кн. издательство, 1958. – с. 37 – 38.

**Так зажигались огни** [История д. Трестны] // Призыв Ильича. — 1968. — 25 января. — (Страницы героической летописи).

**Крючкова М., Мы наш, мы новый мир построим** // Призыв Ильича. -1968. -20 сентября. - (Из истории района).

**Колдомова А. М., За власть Советов** [О коммунисте В. В. Колесове, жителе с. Рыбинское Заручье, злодейски убитом классовыми врагами в апреле месяце 1932 года] // Призыв Ильича. — 1972. — 2 ноября. — -35

Московский писатель Б. Шапиро , прожив лето 1931 г. в д. Кудряшово, написал брошюру «Краснознаменный Совет – организатор колхозного труда».

Рыбинский сельский Совет и колхоз «им. Ворошилова» были признаны лучшими в Московской области.

Кирсанов А., Революционные события 1917 – 1919 годов в Максатихинском крае [«Путь Коммунизма»] // Призыв Ильича. – 1967. – 5 мая.

**Рыжаков М., Опираясь на трудовой народ** [Бывший секретарь Максатихинского РК КПСС, 30-е гг.] // Призыв Ильича. — 1967. — 2 ноября, 4 ноября.

**Новая А., Имени Ивана Нового** // Призыв Ильича. — 1970. — 27 октября.

**Колдомова А., Комиссар Иван Новый** // Призыв Ильича. — 1977. - 1 октября.

**Гроздов А., Всего полстолетия назад...** [О годах первой пятилетки в районе] // Призыв Ильича. — 1979. — 23 июня.

**Смирнов Ю., Максатиха в канун революции** // Призыв Ильича. — 1985. — 31 октября.

Смирнов И. С., Узник Петропавловской крепости [Об А. А. Бестужеве-Марлинском] // Призыв Ильича. — 1985.-7 декабря, 10 декабря.

**Смирнов О., Начало Максатихи** [Об истории возникновения Максатихи] // Призыв Ильича. — 1985. — 14 декабря.

**Смирнов Ю., Холопство** [15 – 17 века] // Призыв Ильича. – 1985. – 26 декабря. -36-

Смирнов Ю., Сколько лет Максатихе? [Заметка доцента КГУ. Упоминается волостка Ривица и починок Моксятиха в «Новой городской писцевой книге за 1945 г.» (Изд. 1910 г.)] // Калининская правда. — 1986. — 11 января.

**Смирнов Ю., Ремесла в Максатихе** // Призыв Ильича. — 1986. - 10 июня.

Смирнов Ю., Волость Тростна [На юге Максатихинского и

частью Лихославльского районов. История с. Трестна и других населенных пунктов] // Призыв Ильича. — 1986. - 28 октября.

**Смирнов Ю., Волость Загородье** [История с. Загородье и окрестных населенных пунктов] // Призыв Ильича. — 1986. — 11 ноября.

**Смирнов Ю., К истории Лощемли** [В писцовой книге упоминается 1545 г.] // Призыв Ильича. — 1986. — 13 ноября.

**Смирнов Ю., Село Раевское** [История. Погост Никольский Рай, 1545 г.] // Призыв Ильича. — 1986. — 2 декабря.

**Соколов Л., Починок в три двора** [Из истории Максатихинского района] // Призыв Ильича. — 1988. - 22 сент., 24 сент., 27 сент.

**Смирнов Ю., В старом монастыре** [Из истории Максатихинского края] // Призыв Ильича. — 1988. — 19 янв., 21 янв., 23 янв.

**Гроздов А., Сторонка, сторонка родная** [Из истории Максатихинского края] // Призыв Ильича. – 1989. – 14 января.

**Гроздов А., Сторонка, сторонка родная...** «Деревенька моя...» [Из истории Максатихинского края // Призыв Ильича. – 1989. – 16 февраля.]

**Новиков И., На своей земле:** Деревня моя [Из истории района] // Призыв Ильича. -1989. -2 марта.

**Смирнов Ю., Волость Забережье** [Из истории Максатихинского края] // Призыв Ильича. — 1989. — 13 мая.

**Смирнов Ю., Древний Рыбаньск** [Из истории нашего края] // Призыв Ильича. – 1989. – 3 июня.

## Период Великой Отечественной войны (1941 – 1945 гг.)

Максатиха в Великой Отечественной войне (1941 – 1945 гг.) [Электронный ресурс] : библиогр. указ. / Сост. : Т. В. Розанова. – Максатиха, 2019. – 31 с. – Режим доступа: http://maksatiha.tverlib.ru/maksatiha-v-velikoy-otechestvennoy voyne-1941-1945-bibliograficheskiy-ukazatel

### Экономика

Егоров А., Товарищ директор [О Павле Павловиче Смирнове, Герое Социалистического Труда, который с 1961 по 1964 г. был директором совхоза «Каменка» Максатихинского района, с 1964 по 1983 г. – директор совхоза «Заволжский»]. – В кн. : Рассказы о калининцах : [литературные портреты наших современников] / сост. А.Ф. Ростков. - Москва : Московский рабочий, 1978. – с. 36 – 49.

**Народное хозяйство Калининской области в 1960 году.** Статистический сборник. – М., 1961. – 183 с.

**Николаев Б., Сплошная электрификация** [Максатихинский район] // Призыв Ильича. – 1967. – 14 июня.

**Михайлов Г., Светлые зори над Мологой** [Развитие хозяйства района после Великой Отечественной войны] // Призыв Ильича. -1977. -26 февраля.

**Дмитриев А., «Пусть светит...»** [Эффективное и бережное использование энергетических ресурсов. 4-й этап рейда. Максатиха] // Калининская правда. — 1980. — 18 ноября.

**Моралева Л., Пройден путь немалый** [Комбинату коммунальных предприятий -25 лет] // Призыв Ильича. -1981. -30 июня.

Бутузов Е., Выбор. Смирнов Павел Павлович [О Павле Павловиче Смирнове, Герое Социалистического Труда, который с 1961 по 1964 г. был директором совхоза «Каменка» Максатихинского района, с 1964 по 1983 г. – директор совхоза «Заволжский»]. – В кн. : Бутузов Е. Н. Доблесть идущих впереди : документальные очерки о Героях Социалистического Труда Калининской области / [сост. Е.Н. Бутузов]. - Калинин : Московский рабочий. Калининское отделение, 1984. – с. 158 – 164, с. 204.

Наши итоги: изучи, сравни, сделай выводы [Сообщение районной информационно-вычислительной станции госстатистики ЦСУ РСФСР об итогах выполнения государственного плана экономического и социального развития района за 1985 год] // Призыв Ильича. — 1986. — 25 января.

**Месеткин А., Из истории электрификации Максатихинского района** // Призыв Ильича. — 1986. — 18 дек., 20 дек.

**Итоги развития народного хозяйства Максатихинского района за 1988 год** // Призыв Ильича. — 1989. — 21 января. — (Сообщает районное бюро статистики).

**Память поколений** [К 60-летию района] // Призыв Ильича. — 1989.-11 апреля.

**Андреева Н., С днем рождения, наш любимый край** [60 лет образования района] // Призыв Ильича. — 1989. — 24 июня.

**Смусенок А. Е., Становление** // Призыв Ильича. -1989. - 8 июня. -(K 60-летию района).

**Шимин Е., Отказ** [О В. В. Соколкове, директоре комбикормового завода] // Калининская правда. — 1989. — 9 июля. — (Личность и ситуация).

**Козлов П. М., Раскрепостить человека** [Кооператив «Труд»] // Призыв Ильича. -1991. -3 июля.

Социалистические формы труда. Социалистическое соревнование. Изучение и распространение передового опыта.

**Об условиях социалистического соревнования трудящихся района на 1978 год** // Призыв Ильича. — 1978. — 21 февраля.

**Победители соревнования** [Комсомольско-молодёжных коллективов промышленности, строительства, транспорта, сферы обслуживания за 1981 год] // Смена. — 1982. — 10 апреля. — 40-

Среди коллективов торговли потребительской кооперации Первое место занял коллектив продмага № 1 Максатихинского РАЙПО.

Победители соревнования... // Смена. – 1982. – 10 апреля.

Среди коллективов ферм Третье место занял коллектив доярок совхоза «Труженик.

Среди комсомольско-молодёжных звеньев по возделыванию зерновых Первое место заняло механизированное звено колхоза «Ленинская искра».

**Победители соревнования** [Итоги соц. соревнования комсомольско-молодёжных коллективов промышленности, строительства, транспорта, сферы обслуживания, НИИ и КБ за успешное выполнение заданий пятого года XI пятилетки] // Смена. — 1986. — 22 февраля.

Среди комсомольско-молодёжных коллективов общественного питания потребительской кооперации Первое место – коллективу столовой № 1 Максатихинского РАЙПО;

Среди комсомольско-молодёжных коллективов торговли потребительской кооперации Второе место – коллективу магазина № 8 Максатихинского РАЙПО;

Среди молодых комбайнёров Третье место — Цветкову Н. Н. из совхоза «Им. 60-летия СССР» Максатихинского района, намолотившего 474 тонны зерна.

Победители Всесоюзного социалистического соревнования по Калининской области [В т. ч. колхоз «Ленинская искра» Максатихинский район] // Калининская правда. — 1987. — 5 марта.

### Передовики труда

**Быть рабочим – большая честь** [Говорят передовые труженики района: Е. Сергеев, В. Шаркова, Е. Тимофеева] // Призыв Ильича. – 1980. – 1 января.

**Герои десятой пятилетки** [А. Д. Светлова, ткачиха; Н. Н. Васильев, механизатор совхоза «Каменка», В. А. Тупицын, водитель леспромхоза «Облмежколхозстройобъединения», Н. Д. Архипова, доярка колхоза «Авангард»] // Призыв Ильича. — 1981. — 1 января.

Равнение на передовиков! [Победители в соц. соревновании среди хозяйств: колхоз «Победитель», совхоз «Им. 60-летия СССР», колхоз «Призыв Ильича», молочно-товарных ферм и работников животноводства в І полугодии 1990 года] // Призыв Ильича. — 1990. — 19 июля.

### Приватизация

Суслова Н. Н., Как приватизировать квартиры [Актуальное интервью с начальником бюро технической инвентаризации] // Призыв Ильича. — 1992. — 28 января.

**Горшков В., Приватизация – способ реформирования** экономики // Призыв Ильича. – 1992. – 25 февраля.

### Районная партийная организация

**Байбаков С., 45 лет с партией** [Персональный пенсионер, член КПСС с 1924 года] // Призыв Ильича. — 1969. — 30 января.

**Иванов В. М., Партийную работу** – **на уровень новых задач** [Из отчетного доклада первого секретаря райкома на XXIV районной партийной конференции] // Призыв Ильича. – 1975. – 9 декабря. -42-

**Алексеев И., 58 лет с партией** [Член КПСС с 1918 года] // Призыв Ильича. — 1976. — 24 февраля.

**Иванова Е., Председатель Уличкома** [Рассказ о коммунисте А. Г. Зиновьевой] // Призыв Ильича. — 1980. — 12 января.

**XXVI съезду КПСС – наш ударный труд** [С собрания актива районной партийной организации] // Призыв Ильича. – 1980. – 19 июля.

КПСС. Райком. Бюро и исполком районного Совета народных депутатов. Усилим работы по заготовке кормов и подготовке хозяйств к предстоящей уборке зерновых и льна: Постановление // Призыв Ильича. — 1980. — 24 июля.

Иванов В. М., Повышать уровень партийной работы, идти вперед, добиваться большего [Доклад на XXVI районной партийной конференции] // Призыв Ильича. — 1980. — 25 ноября.

**Беляков С., Обеспечить идеологически** [С XXVI отчетновыборной партийной конференции Максатихинской районной партийной организации] // Калининская правда. — 1980. - 26 ноября.

Устранить недостатки, выйти на новые рубежи. Слово делегатам XXVI районной партийной конференции [В. Д. Соловьеву, А. М. Ермаковой, П. П. Алексееву, Ю. А. Иванову, В. Д. Шишковой, Л. М. Павловой, Н. А. Егорову, А. Н. Зиновьеву, В. С. Александрову, А. В. Ушаковой, В. П. Моисееву, Л. К. Петровой, М. И. Кокаревой, Н. А. Ивановой, П. Д. Богданову] // Призыв Ильича. — 1980. — 27 ноября.

### Иванов В. М., Активность жизненной позиции

[Выступление первого секретаря Максатихинского РК КПСС на XXIII областной партийной конференции] // Калининская правда. - 1981. – 11 января.

**Иванов В. М., Самое бесценное богатство** [Статья первого секретаря Максатихинского райкома КПСС, делегата XXVI съезда партии о роли первичных партийных организаций в воспитании кадров] // Калининская правда. — 1981. — 1 мая.

**Родине 600 тонн хлеба сверх плана** [С собрания райпартактива] // Призыв Ильича. — 1981. — 25 августа.

**Квартальный план – досрочно!** // Призыв Ильича. – 1982. – 16 февраля. – (В райкоме КПСС).

**Озеров Е., 50 лет в партии** [О И. Ф. Орлове, Я. Е. Шевелеве] // Призыв Ильича. – 1982. – 20 февраля.

**Выполнить высокие обязательства – дело чести максатихинцев** [С собрания партийно-хозяйственного актива] // Призыв Ильича. — 1982. — 24 апреля.

**Иванов С., Один день райкома** [П. Максатиха] // Калининская правда. — 1988. — 22 октября.

**Озеров Е. Дорогу осилит идущий** [«За круглым столом» беседуют секретари партийных организаций] // Призыв Ильича. — 1989. — 2 июня.

**Колдомова Н., Семинар партийных вожаков** // Призыв Ильича. — 1989. — 20 июля.

**Время кардинальных решений** [Беседа с делегатом областной партийной конференции, делегатом XXVIII съезда

КПСС, директором ДОКа В. В. Пушкиным корреспондента газеты Н. Колдомовой] // Призыв Ильича. — 1990. — 9 июня.

**Колдомова А., Мнение ветеранов**: отношение ветеранов к XXVIII съезду КПСС // Призыв Ильича. – 1990. – 7 июля.

**Пушкин В. В., За право быть авангардной** // Призыв Ильича. — 1990. — 21 июля. — (Слово делегату XXVIII съезда КПСС).

### Деятельность первичных организаций КПСС

**Озеров Е., С именем Ленина в сердце** [Партийное собрание в Райсельхозтехнике] // Призыв Ильича. — 1980. — 29 марта.

**Горшков В., Принципиально, с позиций требовательности** [Отчетно-выборное собрание коммунистов колхоза «Красная звезда»] // Призыв Ильича. -1980.-9 октября.

**Озеров Е., Большое доверие** [И. В. Константинов избран делегатом на партийную конференцию от ДОКа] // Призыв Ильича. -1980.-21 октября.

**Кузнецова Г., Великая сила примера** [Партийная жизнь колхоза «Красная звезда»] // Призыв Ильича. — 1981. - 28 апреля.

**Кокарева М., Экзаменует поле** [Колхоз «Победитель»] // Призыв Ильича. — 1981. — 5 мая. — (Партийная жизнь: практика соревнования).

**Медведев Н. А., Заботы коммунистов колхоза «Заря»** // Призыв Ильича. — 1981. — 2 июня.

**Бутузов Е., Как наметил партком** [Совхоз «Каменка»] // Калининская правда. — 1981. - 7 июня.

**Озеров Е., Великая сила примера** [Отчетно-выборное партийное собрание в колхозе «Победитель»] // Призыв Ильича. — 1981. — 5 ноября.

Озеров Е., Сила политической агитации в единстве слова и дела [Идеологическая работа в период жатвы — 81 в совхозе «Каменка»] // Призыв Ильича. — 1981. — 25 июля.

**Озеров Е., Качество – зеркало всей работы** [ДОК] // Призыв Ильича. — 1981. - 22 августа. — (Партийная жизнь: отчеты и выборы).

**Иванова Т., Пятница – день особенный** [Отчетно-выборная кампания в партийных организациях Максатихинского района] // Калининская правда. — 1981. — 2 сентября.

**Озеров Е., Высокое звание обязывает** [Отчеты и выборы в партийных организациях колхоза «Победитель»] // Калининская правда. — 1981. — 21 ноября.

**Медведев Н., Больше самостоятельности, больше инициативы** [Партийная жизнь колхоза «Заря»] // Призыв Ильича. — 1981. — 28 ноября.

**Озеров Е., Агитпункт на полевом стане** [Колхоз «Ленинская искра»] // Калининская правда. — 1981. — 22 августа. — (Практика идеологической работы).

**Медведев Н., Замечания, предложения, выводы** [Колхоз «Заря»] // Призыв Ильича. — 1981. — 10 сентября.

**Озеров Е., Видеть цель** [О партийном собрании Мебельного цеха ДОКа] // Калининская правда. — 1982. — 5 февраля.

**Орлова В., Коммунисту дано поручение** [О работе партийной организации Малышевской ПМК № 18] // Призыв Ильича. — 1982. - 27 июля. -46-

**Белякова М., Ломая старое, строить новое** [Статья секретаря парткома «Призыв Ильича»] // Калининская правда. — 1988. — 3 февраля.

**Иванова В., Дорожить авторитетом коммуниста** [Партийная организация коллектива «Агропромхимия»] // Призыв Ильича. — 1988. — 9 февраля.

**Озеров Е., Уйти от шаблона** [Пятницкая восьмилетняя школа] // Призыв Ильича. — 1988. - 22 сентября. — (Партийная жизнь: отчеты и выборы).

### Идеологическая работа краевой организации ВЛКСМ

**Крюкова Н., Верный помощник партии** [С XX областной комсомольской конференции] // Калининская правда. — 1974. — 22 января.

**Сапронова Т., Счастливый год Надежды Смирновой** [Делегат XVIII съезда ВЛКСМ] // Смена. — 1978. — 8 марта.

**Выступают делегаты конференции** [В т. ч. В. Моисеев, первый секретарь Максатихинского райкома ВЛКСМ] // Смена. -1980.-10 января.

**Наумов П., Незабываемая юность** [Воспоминания комсомольца с 1935 года] // Призыв ильича. — 1987. - 10 сентября.

**Горбова Л., «Хочется смотреть весь мир»** [Статья первого секретаря РК ВЛКСМ] // Призыв Ильича. — 1991. — 19 февраля.

### Отдельные организации ВЛКСМ

**Ярцев К., Всегда впереди** [Из воспоминаний секретаря райкома комсомола в 1924 - 1926 гг.] // Призыв Ильича. — 1967. — 31 августа.

**Соколов Н., Они были первыми** [Первые комсомольцы д. Трестны] // Призыв Ильича. — 1968. — 10 октября.

**Птицын И., Ни шагу назад!** [Из воспоминаний бывшего секретаря Максатихинского райкома ВЛКСМ И. Птицына] // Призыв Ильича. – 1969. – 22 февраля.

**Крючков И., С огнем большевистским в груди** [Воспоминания о возникновении детской и комсомольской организаций в д. Буденовка] // Призыв Ильича. — 1969. — 17 мая.

**Ратников И., Тревожная молодость** [О комсомольцах 20-30-х годов] // Призыв Ильича. -1969. -14 сентября.

**Розов Н., Пять незабываемых дней** [Рассказ делегата XVII съезда ВЛКСМ] // Призыв Ильича. – 1974. – 14 мая.

**Соколов А., Вожак молодежи** [Рассказ о Н. Розове, секретаре комитета комсомола ЛПХ, делегате XVII съезда ВЛКСМ] // Призыв Ильича. – 1974. – 2 апреля.

**Карговский В., Воспитанники максатихинской комсомолии 30-х годов** [О комсомольцах 30-х годов] // Призыв Ильича. — 1977. — 11 августа.

**Васильев Н., Ровесники Октября** [О комсомольцах 30-х годов] // Призыв Ильича. — 1977. - 13 августа.

**Хроника славных дел** [Из истории комсомольской организации Максатихинского района] // Призыв Ильича. — 1979. — 12 апреля.

**Пальчиков В., Вижу перспективу** [Очерк-диалог между директором совхоза «Каменка» Максатихинского района В. И. Блиновым и первым секретарем райкома ВЛКСМ В. Моисеевым] // Калининская правда. — 1979. — 15 июня.

**Тихомирова Н., С именем Ленина** [Районная комсомольская организация] // Призыв Ильича. — 1980. — 19 апреля.

**Морозов Г., ... приветствовать сердечно!** [Воспоминания секретаря комсомольской ячейки об организации Кострецкого Народного дома им. В. И. Ленина и истории написания приветствия В. И. Ленину] // Калининская правда. — 1980. - 20 апреля.

**Моисеев В., В одном строю** [Статья первого секретаря райкома комсомола] // Призыв Ильича. — 1981. — 27 июня.

Сафронова Л., «Большую работу вынес на своих плечах» [Посланцы тверского комсомола в Киргизии] // Калининская правда. — 1982. — 23 апреля.

**Марченко В., Конкретность повседневных дел** [Вклад комсомольцев Максатихинского района в Продовольственную программу] // Калининская правда. — 1985. — 16 мая.

Птицын И., Комсомольская юность [Из истории д. Благовещение и комсомольской организации Максатихинского района с 1920 г. Упоминается об открытии избы-читальни в 1921 г. и создании пионерской организации в 1922 году] // Призыв Ильича. — 1987. — 4, 7, 9 апреля.

**Гроздов А., Утро новой эры** [Воспоминания ветерана войны и труда, комсомольца 39-х годов] // Призыв Ильича. — 1987. — 29 октября.

**Киреева Н., Что изменилось?** [О жизни районной комсомольской организации] // Призыв Ильича. — 1987. — 29 октября.

### Общественно-политическая жизнь

**Крылов Ю., 24 километра вдоль тракта** [Встречи в совхозе «Им. 60-летия СССР»] // Калининская правда. — 1990. — 27 июня.

**Колдомова Н., Нужен центр социальной защиты женщин** [С такой инициативой выступили женщины-матери] // Призыв Ильича. – 1991. – 4 апреля.

### Профсоюзное движение

**Петрова Т., На это нацеливает X съезд профсоюза** [Выступление делегата X съезда профессиональных работников] // Призыв Ильича. – 1977. – 15 марта.

**Седьмая районная профсоюзная конференция** // Призыв Ильича. — 1977. — 30 ноября.

**Ягодина В., Профсоюзный бюджет без секретов** // Призыв Ильича. -1990.-27 октября.

### Органы государственной власти

**Крылов А., Планы партии – в жизнь** [С сессий райсовета «О работе районного агропромышленного объединения по выполнению решений майского (1982 г.) и апрельского (1985 г.) Пленумов ЦК КПСС] // Призыв Ильича. – 1985. – 10 октября. -50-

**Крылов А., Решения съезда – в жизнь!** [С сессии райсовета] // Призыв Ильича. – 1986. – 22 апреля.

**Арсеньев В., Агропромышленному комплексу** — **интенсивное развитие** [С сессии райсовета] // Призыв Ильича. — 1987. — 10 октября.

**Румянцева В., Бюджет района**: Опыт и проблемы [К сессии райсовета] // Призыв Ильича. — 1988. — 1 марта.

**Подсобным хозяйствам – развиваться** [С сессии райсовета] // Призыв Ильича. – 1988. – 18 июня.

**Белозёров Ю., Решение далось нелегко** [С сессии пос. Совета] // Призыв Ильича. — 1990. — 5 мая.

Об исполнении бюджета пос. Совета за 1989 г.

О строительстве в посёлке.

О работе поселкового парка в летнее время.

**Ветрогон Т., Новое руководство. Ждём перемен** [С сессии поссовета] // Призыв Ильича. — 1991. — 9 июля.

### Депутаты

**Рожкова В., Вклад депутатов** [Малышевский сельский Совет] // Призыв Ильича. — 1981. — 23 апреля.

Главацкий Е., Встреча с депутатом Верховного Совета СССР Т. А. Куликовой состоялась в коллективе Максатихинского леспромхоза // Призыв Ильича. — 1985. — 3 сентября.

**Беляева Н., Под депутатским контролем** [Пальчихинский с/Совет] // Призыв Ильича. — 1986. — 5 июня.

**Шимин Е., Поворот к запросам людей** // Призыв Ильича. – 1989. – 9 февраля. – (Навстречу выборам).

**Опарина Г., Депутат** // Призыв Ильича. — 1991. - 5 февраля. — (Советы и жизнь: Наши консультации).

**Миранков Н. Н., Без веры жить нельзя: Депутатские заботы дежурного слесаря котельной ДОКа** // Призыв Ильича. — 1991. — 20 июля.

### Местные органы государственной власти (местные Советы)

**Колдомова А., Ленинским путём** [История Рыбинского с/с] // Призыв Ильича. — 1968. — 10 февраля.

**Кокарева М., Залог успеха** [О работе исполкома Ручковского сельсовета] // Призыв Ильича. – 1976. – 25 марта.

**Карпенков Ф. А., На уровень новых задач** [Отчёт председателя исполкома райсовета за 1976 год] // Призыв Ильича. — 1977. — 3 марта.

**Рожкова В., Село строится, молодеет** [Малышевский с/Совет] // Призыв Ильича. — 1980. - 15 ноября. - (Советы и жизнь. От съезда к съезду).

**Григорьев Ю., Творческая сила** [Совхоз «Тифинский»] // Призыв Ильича. -1981. -20 января.

**Чернобровкин В., С чувством высокого долга** [Гарусовский с/Совет] // Призыв Ильича. — 1981. — 5 февраля. — (Советы и жизнь).

**Барбар Н., Максатиха** // Призыв Ильича. — 1982. — 15 мая. — (От выборов до выборов).

**Житков Е., Истоки:** Очерк [Из истории Рыбинского сельского Совета] // Призыв Ильича. — 1985. — 27 июля, 1 августа.

**Питерякова Г., Жить заботами людей** [О коммунисте председателе Пальчихинского сельского Совета Н. В. Беляевой] // Призыв Ильича. – 1988. – 22 марта.

**Фёдорова Л., Чтобы жила деревня** [О семинаре работников сельсоветов, проведённого в совхозе «Будёновец»] // Призыв Ильича. — 1991. — 16 июля.

# Организация управления в области административно-политической деятельности.

Охрана общественного порядка. Милиция.

**Алексеев Е., Александр – означает «защитник»** [О сержанте милиции А. Н. Чиркове] // Призыв Ильича. – 1980. – 8 января.

Васильев В., Ценою жизни [О капитане милиции, начальнике Максатихинского РОВД, погибшего при задержании вооружённого преступника Γ. П. Василенкове] // Сельская жизнь. – 1981. – 17 июня.

**Блюдина Н., Боец мирного фронта** [О старшем лейтенанте милиции Л. А. Викторовой] // Призыв Ильича. — 1982. - 2 ноября.

**Максимов В., С верой в молодёжь** [Трижды победитель соревнования, старший лейтенант милиции Н. В. Пробкина] // Калининская правда. — 1985. — 22 марта.

**Майстровский М., Ценою жизни** [О подвиге капитана милиции Максатихинского района Г. П. Василенкове, награждённом орденом Красной звезды (посмертно)] // Калининская правда. — 1985. - 11 апреля.

**Крылов А., Есть такой участковый** [О Ривзаводском участковом инспекторе А. И. Фёдорове] // Призыв Ильича. — 1986. — 8 февраля.

**Лучшие в области** [Группа следователей в составе М. А. Тельник, С. В. Грицутенко, А. А. Ермилова признана победителем обл. соц. соревнования в честь 70-летия Великой Октябрьской соц. революции и 70-летия сов. милиции] // Призыв Ильича. — 1987. — 10 ноября.

**Иванов Н., Ровесница революции** [О максатихинской милиции] // призыв Ильича. — 1987. — 10 ноября.

**Захаров М., Ваш участковый** // Призыв Ильича. — 1991. - 21 февраля. — (Дела, заботы, проблемы).

Добровольные народные дружины.

**Крылов А., Люди с красными повязками** // Призыв Ильича. -1980.-15 мая. - (Человек и закон).

**Опарина Г., Выборы народных заседателей** // Призыв Ильича. -1990.-12 апреля.

Советский суд. Прокуратура.

**Кондратьева Л., Призваны воспитывать гражданина** // Призыв Ильича. — 1980. — 6 марта.

**Ефименков В., Советской прокуратуре 60** лет // Призыв Ильича. -1982. -29 мая.

**Белозёров Ю., Любая демократия опирается на закон** [Интервью с прокурором района А. Г. Завьяловым] // Призыв Ильича. — 1990. — 6 октября.

## Военно-патриотическая работа среди гражданского населения. Гражданская оборона.

Малышев Н., Сигналы оповещения гражданской обороны и действия по ним // Призыв Ильича. — 1985. - 23 июля. — (Населению о  $\Gamma$ O).

Андреева Н., Почти как в лагере живут ребята в оборонно-спортивном лагере // Призыв Ильича. — 1988. - 2 августа.

**Помнить всех поимённо** [Калининцы, погибшие в Афганистане] // Калининская правда. — 1989. — 8 июля.

**Абрамов А., За взаимодействие и сотрудничество** // Призыв Ильича. -1990.-7 августа. - (Ветеранское движение: поиск и проблемы).

**Волкова А., Третья ветеранская** [Отчётно-выборная конференция] // Призыв Ильича. — 1991. — 25 апреля.

**Благовещенский Ю., Хлеб души твоей** [Хор ветеранов] // Призыв Ильича. – 1992. – 29 февраля.

**Гержгорин А., Ищи, Мухтар!** [О рядовом пограничной службы А. Майорове, урож. Максатихинского района] // Калининская правда. — 1982. — 20 марта.

### Народное образование.

**Колдомова А. М., Учитель** (О директоре Максатихинской восьмилетней школы Е. В. Житкове) // Калининская правда. — 1973. — 6 октября. — -55-

Ксенофонтова М., Считаю себя счастливейшим человеком [Заслуженный учитель РСФСР] // Призыв Ильича. — 1978. — 13 мая.

**Потёмкина П., Познать прекрасное** // Призыв Ильича. — 1980. — 19 июня. — (Воспитанию комплексный подход).

**Найдёнова С., Трудовой семестр** «Диады» [О студенческом отряде мат. фак. КГУ, который выполнял отделочные работы в интернате Кострецкой школы] // Призыв Ильича. — 1982. - 2 сентября.

**Белозёров Ю., С комсомольской путёвкой – на поля и фермы** [Слёт учащихся, изъявивших желание работать на селе] // Призыв Ильича. -1985. – 25 мая.

**Николаева Л., Дети войны** // Призыв Ильича. -1986. -21 июня.

### Дошкольное воспитание

Соколова Л., Родители о воспитании детей [Родительская конференция в дет. саду № 1 на тему «Нравственное воспитание детей дошкольного возраста»] // Призыв Ильича. -1982.-3 апреля.

**Никитина Л., Детский сад встречает гостей** [О дружбе учеников МСШ 1 с дошколятами] // Призыв Ильича. — 1986. — 4 февраля.

**Петрова Л., Готовятся стать школьниками** [О работе дет. сада «Светлячок» по подготовке детей к школе] // Призыв Ильича. -1987. -20 октября.

**Павлова В., Дети – наша забота** [Дет. сад «Ромашка»] // Призыв Ильича. – 1988. – 30 июня. -56-

**Никитина Л., Совсем не детские проблемы** [О работе дет сада ДОКа] // Призыв Ильича. — 1988. — 29 сентября.

**Крылов А., Ждут 90 малышей** [О строительстве дет сада в микрорайоне «Солнечный»] // Призыв Ильича. — 1989. — 19 августа.

**Кольчак В., Родничок** [Проблемы воспитания в дет. саду п. Максатиха] // Призыв Ильича. -1990.-17 апреля.

Николаева Т., Она открывает наших детей [О А. Г. Осиповой, воспитателе дет. сада «Ромашка»] // Призыв Ильича. — 1991.-15 января.

**Лобачёва Т., Физическое воспитание** [Спортивный праздник в дет. саду «Солнышко» ЛПХ - 1] // Призыв Ильича. – 1991. – 25 апреля.

Начальные, восьмилетние и средние школы района

**Ткаченко В., Ровесница. Баллада о сельской школе** [Максатихинская средняя школа] // Правда. — 1967. - 1 сентября.

//Призыв Ильича. — 1967. — 12 сентября.

**Куликова Е., Первые пионеры Максатихи** [1920 г.] // Призыв Ильича. -1967. -21 апреля.

**Владимирова Н., В сердце навсегда** [О Н. В. Новиковой – учительнице Максатихинской средней школы – делегате XXVI районной партийной конференции] // Призыв Ильича. – 1980. – 4 октября.

**Блюдина Н., Нечерноземью – сердца и руки молодых** [Слёт выпускников школ района, решивших остаться работать на селе] // Призыв Ильича. – 1981. – 16 апреля.

**Блюдина Н., Учительница первая моя** [О Н. П. Голубковой из Максатихинской восьмилетней школы] // Призыв Ильича. -1981.-3 октября.

**Белозёров Ю., Дело выбирает человека** [Об учителе МСШ Г. А. Синюшкиной] // Призыв Ильича. – 1982. – 16 февраля.

**Короткова Н., Учитель, советчик, друг** [Об учителе начальных классов МСШ И. В. Арсеньевой] // Призыв Ильича. — 1982. — 12 июня.

**Никитина Л., Немеркнущий огонёк** [О преподавателе английского языка МСШ С. А. Шевелёвой] // Призыв Ильича. – 1985. – 5 октября.

**Богоявленская Е., Достойны в славе и отваге ученики учителей** [Встреча выпускников Максатихинской средней школы довоенных лет] // Призыв Ильича. — 1986. — 23 августа.

В. А. Соколов – дипломат, бывший секретарь посольств в Непале, Пакистане, на Цейлоне, в Индии.

А. Ф. Тарасов – директор и основатель музея Н. А. Некрасова «Карабиха».

**Григорьев М., Ровесники Октября** [О выпускниках Трестенской школы колхозной молодёжи, родившихся в 1917 году] // Призыв Ильича. — 1987. — 21 апреля.

**Кустова Н., Неполная средняя** [Максатихинская восьмилетняя школа, Пятницкая восьмилетняя школа] //

Призыв Ильича. – 1989. – 27 июня. – (Из истории).

**Кустова Н., На средства земства** [Из истории Будёновской и Рыбинской школ] // Призыв Ильича. — 1989. — 18 июля.

**Кустова Н., Церковно-приходская** [Из истории Каменской, Кострецкой, Гарусовской школ] // Призыв Ильича. — 1989. — 4 июля.

**Житков Е. В., Клуб пионеров** [О первых пионервожатых, о пионерской жизни 20-30-х годов] // Призыв Ильича. — 1990. — 12 июня, 14 июня, 16 июня. — (К 65-летию пионерской организации).

**Колдомова Н., Призвание – учитель** [О А. П. Соколове] // Призыв Ильича. -1991. -3 января.

**Иванова Е., «Чтоб было у кого потом учиться...»** [О преподавателе Л. Г. Воробьёвой] // Призыв Ильича. — 1991. — 30 июля.

**Николаева Т., Мамы могут быть спокойны** [Об учителе труда В. Г. Колотей] // Призыв Ильича. — 1991. — 17 октября.

## **Школьные учебно-производственные бригады. Кооператив.**

**Колдомова А., Наставник и его вихрастая бригада** [О бригадире косарей учащихся Кострецкой средней школы во главе с В. И. Белоусовым] // Калининская правда. — 1979. — 22 июля.

**Аристархов А., Живой пример** [О работе школьного звена механизированных косилок совхоза «Тифинский»] // Призыв Ильича. – 1985. – 27 августа.

**Розова Т., Урок продолжается на ферме** // Призыв Ильича. – 1986. – 13 февраля. – (Шаги школьной реформы).

**Крылов А., Трудиться, а не играть в труд** [О работе ученических производственных бригад] // Призыв Ильича. — 1988. — 3 марта. — (Клуб деловых встреч).

**Петрова Г., Увлечённость** [Школьный швейный кооператив] // Призыв Ильича. -1989. -7 марта.

**Иванов С., «Эврика!»** - воскликнули однажды на собрании учащихся Максатихинской средней школы и... создали кооператив // Калининская правда. – 1989. – 29 апреля.

#### СПТУ-18

**Великое право учиться** [О преподавателе ГПТУ-18 Т. С. Козловой и её учениках] // Призыв Ильича. — 1972. - 4 декабря.

**Войнова Э., На смену отцам** [К 40-летию системы профтехобразования. О СГПТУ-18] // Призыв Ильича. — 1980. — 22 ноября.

**Душкин В., Путёвка в жизнь** [Рассказывает учащийся СГПТУ-18] // Призыв Ильича. – 1981. – 6 января.

**СПТУ-18** // Призыв Ильича. -1985. -21 мая. - (Кадры - селу).

**Васильев А., Преподаватель автодела** [Л. Ф. Шлейтанов 25 лет работает в СПТУ-18] // Призыв Ильича. — 1986. — 1 ноября.

**Соловьёва Л., Будет музей в училище** [СПТУ-18] // Призыв Ильича. -1986.-11 декабря.

**Навалова Т. Н., «Азарт» мог быть азартнее** [Клуб подростков в СПТУ-18] // Призыв Ильича. — 1991. — 9 марта.

### Вечерняя школа

**Воронин А., Вечернему и заочному образованию – всеобщее внимание** // Призыв Ильича. — 1977. — 25 августа.

**Войнов В., Школе взрослых – заботу и внимание** // Призыв Ильича. – 1980. – 3 января.

**Тормозова А., Повышать эффективность самостоятельной работы школьника** [Вечерняя школа] // Призыв Ильича. — 1980. — 9 декабря.

**Тормозова А., Сельской молодёжи – среднее образование** [О Максатихинской вечерней школе] // Призыв Ильича. – 1982. – 22 апреля.

**Войнов В., Обучению работающей молодёжи – комплексный подход** [О работе вечерней школы] // Призыв Ильича. – 1982. – 4 ноября.

### Музыкальная школа

**Колдомова А., И снова звучит музыка** [О работе Максатихинской музыкальной школы] // Призыв Ильича. – 1976. – 6 июля.

**Петров М., Родник Грачёва** [О преподавателе музыкальной школы А. А. Грачёве] // Призыв Ильича. — 1979. — 15 декабря, 18 декабря, 20 декабря.

**Петров М., Главный музыкант Максатихи** [О преподавателе Максатихинской детской музыкальной школы,

самодеятельном композиторе, фольклористе, руководителе ансамбля «Родник» А. А. Грачёве] // Клуб и художественная самодеятельность. —  $1980. - N_{\odot} 6. - c. 21 - 23.$ 

**Петров М., В начале сказок...** [О руководителе народного фольклорного ансамбля «Родник» Максатихинского РДК, преподавателе детской музыкальной школы А. А. Грачёве] // Крестьянка. -1980? - № 11.-c 29-31.

**Горячёв Б., Праздник музыки** [Детская музыкальная школа] // Призыв Ильича. — 1981. — 9 апреля.

**Горячёв Б., Школе – диплом Министерства культуры СССР** [Музыкальная школа] // Призыв Ильича. — 1981. — 10 сентября.

**Горячёв Б., Максатиха музыкальная** // Призыв Ильича. — 1982. — 18 сентября.

**Иванова Е., Большой концерт юных музыкантов** [Отчётный концерт Максатихинской музыкальной школы] // Призыв Ильича. — 1985. — 28 мая.

**Иванова Е.,Разговор на актуальную тему** [О детской музыкальной школе] // Призыв Ильича. — 1985. — 24 декабря.

**Горячёв Б.,** Любовь к музыке – детям [Детская музыкальная школа] // Призыв Ильича. – 1987. – 3 октября.

**Горячёв Б., И будет звучать музыка** [Музыкальная школа посёлка] // Призыв Ильича. -1988.-14 мая.

### Пионерская организация

**Куликова Е., Первые пионеры Максатихи** // Призыв Ильича. — 1967. — 21 апреля.

**Арсеньева И., На латвийском фестивале** [Красные следопыты Максатихинской средней школы в гостях у пионеров г. Цесиса] // Призыв Ильича. — 1972. — 8 апреля.

**Крючков Г., Первый красногалстучный отряд** [К 50-летию пионерской организации им. В. И. Ленина] // Призыв Ильича. -1972.-16 мая.

**Моисеев В., В марше пионерском** [Пионеры района] // Призыв Ильича. -1980. -17 мая.

**Филимонова Л., Вместе весело шагать** [О своих делах рассказывает дружина им. Олега Кошевого Пятницкой восьмилетней школы] // Призыв Ильича. — 1980. — 2 октября.

**Бисенова Р., «Трудовой десант» финишировал** // Призыв Ильича. — 1980. — 4 ноября. — (Дела пионерские).

**Бисенова Р., Умелые руки детей** [Кружок «Умелые руки» при районном доме пионеров] // Призыв Ильича. — 1981. - 28 апреля.

**Блюдина Н., Мир нужен всем** [О пионерском отряде им. Земляка, Героя Великой Отечественной войны А. Белозёрова Максатихинской средней школы] // Смена. — 1982. — 15 мая.

**Бисенова Р., Всегда готовы!** [Районная пионерская организация] // Призыв Ильича. — 1981. — 19 мая.

**Борисова Т., Пионер – это сын комсомола! Пионер – это внук Ильича!** [Пионерская организация района] // Призыв Ильича. – 1982. – 18 мая.

**Житков Е., «Зарница – 85»** [Максатихинская восьмилетняя школа] // Призыв Ильича. – 1985. – 23 марта. – (Дела пионерские).

«**Мы** – **тимуровцы»** // Призыв Ильича. – 1985. – 28 марта. – (Дела пионерские).

**Никонова Е., Лето пионерское** // Призыв Ильича. — 1985. — 11 июня.

**Петрова Н., Комсомолу посвящается** // Призыв Ильича. — 1985. — 2 ноября. — (Дела пионерские).

### Физическая культура и спорт

**Панов Н., Новый стадион** [Открытие поселкового стадиона] // Призыв Ильича. — 1976. — 26 августа.

**Алексеев В., На помосте – богатыри** [Спорт] // Призыв Ильича. – 1980. – 12 апреля.

**Дымов О., Соревнование многоборцев** // Призыв Ильича. — 1980. - 24 мая.

**Никитин В., Максатихинцы – на втором месте** [Областной финальный турнир юных футболистов на приз ЦК ВЛКСМ «Кожаный мяч»] // Призыв Ильича. – 1980. – 5 июля.

**Алексеев В., Итоги футбольного сезона** // Призыв Ильича. — 1980. - 16 сентября.

**Козлов В., Молодёжи – всестороннюю подготовку** [О Максатихинском спортивном клубе ДОСАА $\Phi$ ] // Призыв Ильича. – 1980. – 11 ноября.

**Житков Е., Финиш «Орлёнка** [О военно-спортивной игре] // Призыв Ильича. — 1981. — 3 марта.

Смирнов А., Первые в области [Сандружина Райпо победила в областных соревнованиях] // Призыв Ильича. – 1981. – 23 июня.

**Алексеев В., Большой хоккей в Максатихе** // Призыв Ильича. — 1982. — 13 февраля. — (Спорт).

**Дмитриев В., Спорт – это молодость** [Развитие физкультуры и спорта в районе] // Призыв Ильича. – 1985. – 10 августа.

**Петрова Н., Гимнастика – танец** [О занятиях аэробикой в Максатихинском ДК] // Призыв Ильича. – 1985. – 16 ноября.

**Габа В., Светлые и тёмные пятна «Белой ладьи»** [Шахматный турнир пионерских дружин] // Призыв Ильича. — 1985. — 28 ноября.

**Трофимов Н., Праздник шахмат** [Матч команды г. Калинина и сборной области, проведённый на 27 досках] // Калининская правда. — 1986. — 11 февраля.

Упоминается шахматист В. Габа.

Владимиров Г., За шахматной доской — сильнейшие [Турнир в честь XXVII съезда КПСС] // Призыв Ильича. — 1986.-15 февраля.

**Крылов А., Спорт труду подспорье** [Ткацкая фабрика] // Призыв Ильича. – 1986. – 8 апреля.

**Владимиров Г., И вновь – победа** [Встреча шахматистов Максатихи с о сборной командой г. Кашина] // Призыв Ильича. — 1986. - 24 апреля.

Семенченко Г., Нужна хорошая спортивная база [Строительство базы в Марьиной роще] // Призыв Ильича. — 1989. - 29 апреля.

**Николаева Т., За красоту и здоровье** [О работе инструктора по физкультуре и спорту ДОК Н. Савина] // Призыв Ильича. — 1991. - 2 февраля. -65-

**Савин Н., Единоборство со штангой** [Первый районный чемпионат по атлетической гимнастике] // Призыв Ильича. — 1991. — 7 февраля.

**Краснов А., Лыжные гонки** [Участие максатихинцев в зональных соревнованиях первенства РСФСР министерства народного образования] // Призыв Ильича. – 1991. – 14 марта.

**Титова О., Стадион обретает хозяина?** [Кооператив «Строитель» выделил 10 тысяч рублей на финансирование поселкового стадиона] // Призыв Ильича. — 1991. — 23 марта.

**Клуб «Молога»** // Призыв Ильича. — 1991. — 2 апреля.

**Габа В., Древняя игра – она по плечу юным любителям шахмат** [Шахматный кружок Дома пионеров и школьников] // Призыв Ильича. – 1991. – 1 мая.

Средства массовой информации и пропаганды в районе (печать, радиовещание, телевидение)

Шимин Е., Нашей газете «Призыв Ильича» - 40 лет // Призыв Ильича. — 1970. - 30 июля.

Сидоров Ю., Полвека с газетой [Об одном из первых газетчиков района, бывшем редакторе газеты «Призыв Ильича» и зав. отделом «Тверской правды» Константине Ивановиче Ярцеве] // Призыв Ильича. — 1975. — 5 мая.

**Владимирова Н., Год первый** // Призыв Ильича. — 1980. - 26 июля. — (К 50-летию газеты).

**Владимирова Н., Фронт и тыл – едины** // Призыв Ильича. – 1980. – 2 сентября. – (К 50-летию газеты).

**Житков Е., Пишут ветераны** // Призыв Ильича. -1980. -6 сентября. -66-

**Витрянская Н., Путеводная звезда** [О фотокорреспонденте Н. Певцове] // Призыв Ильича. — 1980. — 6 сентября.

**Кокарева М., Главная тема** [О газете «Призыв Ильича»] // Призыв Ильича. -1980. - 6 сентября.

**Морякова М., Праздник советской печати** [О распространении печати среди населения района] // Призыв Ильича. — 1982. — 4 мая.

**Арсеньев В., В совете с людьми будет строить работу коллектив редакции** // Призыв Ильича. — 1989. — 24 октября.

### Культурно-просветительная работа в районе

**Мамонтов П., Им аплодировала столица** [О выступлении Рыбинского народного хора Максатихинского района в г. Москве] // Призыв Ильича. — 1960. — 8 июля.

**Гончарова А., ( доцент Калининского пед. института). Чистый родник поэзии** [О Рыбинском хоре] // Калининская правда. — 1969. — 4 июля.

**Максимычев Ф., Эффективность лекционной пропаганды** [О работе первичных организаций общества «Знание» в колхозах и совхозах Старицкого и Максатихинского районов] // Калининская правда. — 1976. — 17 ноября.

**Владимирова Н., Репетиция продолжается** [О вокальноинструментальном ансамбле п. Максатиха «Эхо струн»] // Призыв Ильича. — 1980. — 12 января.

**Владимирова Н., «Ритм» - это риск** [О вокальноинструментальном ансамбле] // Призыв Ильича. — 1980. — 17 января. **Павлов О., Театр – детям** [О работе театра юного зрителя п. Максатиха] // Призыв Ильича. – 1980. – 11 декабря.

**Богоявленская Е., Приглашаем в магазин-клуб** «**Современник»** // Призыв Ильича. — 1981. — 12 марта.

**Блюдина Н., Наш друг книга** [Отчётно-выборная конференция книголюбов] // Призыв Ильича. — 1981. — 21 марта.

**Иванова Е., Поговорим о кино** [О работе Максатихинской киносети] // Призыв Ильича. – 1981. – 10 октября.

**Грачёв А., Спасибо за праздник** [«Играй гармонь» - праздник русской гармони] // Призыв Ильича. — 1987. - 28 февраля.

**Иванова Е., ... И запела солдатская душа** [Вечер чествования ветеранов войны и труда] // Призыв Ильича. – 1987. – 10 марта.

**Ходакова Н., Строгий счёт времени** [О развитии культуры в районе] // Призыв Ильича. — 1987. — 12 марта.

Колдомова А., Равнение — на подвиг, молодёжь 80-х! [Встреча комсомольцев 20 - 30-х годов с молодёжью посёлка] // Призыв Ильича. - 1987. — 22 августа. — (К 70-летию Великого Октября).

Колдомова Н., Праздник улицы имени И. В. Нового // Призыв Ильича. — 1987. - 8 сентября.

**Петров М., Под спудом** // Калининская правда. — 1989. - 24 января. — (Наши духовные ценности).

Арсеньев В., ... А пребывал в забвении [Остролуцкий ДК открылся 1 июня 1990 г.] // Призыв Ильича. — 1990. — 4 августа.

**Сабов А., Открыла русскую душу** [Спектакль «Золотая свадьба», поставленный хором ветеранов] // Призыв Ильича. – 1991. – 22 августа.

**Лошина Т., Есть улицы центральные** [Праздник Садовой и Спортивной улиц] // Призыв Ильича. — 1991. — 23 июля.

### Библиотечно-библиографическая деятельность

**Соколова А. В., Депутат** [О заведующей Кострецкой сельской библиотекой М. И. Ковалёвой] // Призыв Ильича. — 1973. — 5 декабря.

**Борисова Т., «Их имена останутся в веках»** [Вечер в районной библиотеке, посвящённый 30-летию Великой Победы] // Призыв Ильича. — 1975. — 8 апреля.

**Богоявленская Е., Вечер с Шукшиным** [О вечере, посвящённом В. М. Шукшину в читальном зале районной библиотеки] // Призыв Ильича. — 1975. — 15 мая.

На вечере присутствовал земляк-максатихинец Николай Фёдорович Волков, который снимался с Шукшиным в фильме «Они сражались за Родину»

**Кольцова Л. Н., Центральная районная** [О централизации библиотек в районе] // Призыв Ильича. -1977. -28 июня.

**Тихомирова Н. М., Пункты выдачи книг** [О работе ЦРБ] // Призыв Ильича. – 1977. – 23 августа.

**Потоцкий В., День подарит удачу** [О зав. ЦБС Кольцовой Л. H.] // Смена. -1978. -5 января. -69-

**Озерова Т. И., Книги и музыка в жизни В. И. Ленина** [Тематический вечер] // Призыв Ильича. — 1978. — 22 апреля.

**Витрянская Н., Друг на всю жизнь** [О библиотекаре Н. С. Коропальцевой] // Призыв Ильича. — 1980. — 17 января.

**Розанова Т., Книга из общего фонда страны** // Призыв Ильича. -1981.-20 января.

**Белова Т., О подвиге, о славе** [О работе передвижной библиотеки ППЧ] // Призыв Ильича. -1981.-27 января.

**Белова Т., Полюби книгу** [О работе передвижки при ткацкой фабрике] // Призыв Ильича. — 1981. — 29 сентября.

**Храмцова В., В помощь пропагандистам и слушателям** [Обзор библиографических пособий и справочников] // Призыв Ильича. — 1981. — 24 декабря.

**Степанова Н., Пропагандист книги** [О библиотекаре Кострецкого сельского филиала М. И. Ковалёвой] // Призыв Ильича. — 1982. — 3 июня.

**Озерова Т., Добрый советчик, друг** [О читателях ЦБ] // Призыв Ильича. – 1982. – 2 сентября.

Степанова Н., «Продовольственная программа района и пути её решения» [О районном семинаре сельских библиотекарей] // Призыв Ильича. — 1982. — 21 сентября.

**Озерова Т., Мир без войн, без оружия** [Обзор литературы] // Призыв Ильича. – 1986. – 14 октября. – (На книжных полках).

**Иванова Е., Разбуди в себе поэта** [В литературномузыкальной гостиной вечер, посвящённый А. С. Пушкину] // Призыв Ильича. — 1989. — 9 марта.

**Алексеева Г., Книги ждут вас** [О работе библиотек района] // Призыв Ильича. -1989. -5 августа.

**Ситнова О., О чём пишут газеты** // Призыв Ильича. – 1992. – 14 марта. – (Предлагает библиотекарь).

Охрана памятников истории и культуры. Музейное дело. Архивное дело.

**Смусенок А., Экспонаты для музея** // Призыв Ильича. — 1981. — 2 июня.

**Михайлов П., Районный краеведческий** // Призыв Ильича. -1982. -16 февраля.

**Чибисов Н., Для музея** [Док принимает активное участие в формировании музея] // Призыв Ильича. — 1982. — 13 апреля.

**Смусенок А., Близится открытие музея** // Призыв Ильича. — 1982. - 8 июля.

**Горшков В., Будет ли в Максатихе музей?** [Об истории края и создателе музея А. Е. Смусенке] // Калининская правда. — 1982. — 19 сентября.

**Смусенок А., Знай историю родного края** [29 декабря 1983 года в Максатихе открыт краеведческий музей] // Призыв Ильича. — 1984. — 19 января.

**Никонова Е. А., Вспомним о районном музее** // Призыв Ильича. – 1991. – 14 марта.

Литературная и художественная жизнь края.

# Художественная литература (произведения) местных писателей.

**Петров М. Г., Иван Иванович**: [документальная повесть, очерк] / Михаил Петров; [художники: Е. Муханова, Л. Волчек]. - Москва: Молодая гвардия, 1983. - 222 с.

#### Богданович А.

**Богданович А., Максатиха**: Стихи // Советский воин. — 1981. - № 16. — с. 5.

**Богданович А., Деревня. Поле. Тишина; На Родине; Максатиха; Командир; В степи; «Сегодня умер старый хлебороб...»:** Стихи // Призыв Ильича. — 1985. — 19 марта.

**Богданович А., Пушкин**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1988. — 4 июня.

Встреча с поэзией [О встрече с поэтом – земляком А. Богдановичем в Максатихинской районной библиотеке] // Призыв Ильича. – 1973. – 4 сентября.

**Зубачёв А., Весомость строки** [О книге «Кубанка» А. Богдановича] // Призыв Ильича. — 1980. — 30 октября.

**Зубачёв Л., «Россия, как доблестный трактор»** [Рецензия на книгу А. Богдановича «Пожелание»] // Призыв Ильича. — 1981. — 5 мая. — (Новые книги).

#### Гевелинг А.

**Гевелинг А., Ручной волк в заповеднике «Столбы»; Сердце; Далеко за Максатихой**: Стихи // Калининская правда. — 1976. — 24 апреля.

Проза и поэзия на страницах газеты «Призыв Ильича».

**Говоровский М., Снежинка: Рассказ** // Призыв Ильича. — 1976. — 28 декабря.

**Баринов И., Надёжный «сторож»:** Рассказ // Призыв Ильича. — 1980. — 22 января.

**Веселов А., Встреча с Яковом Годиным** [Яков Годин – поэтсатирик, сотрудничавший в 30-х годах в районной газете «Призыв Ильича»] // Призыв Ильича. – 1970. – 27 августа.

**Смирнов Н., Проводы: Рассказ** // Призыв Ильича. — 1980. — 21 августа.

**Михайлов Г., В родную деревню**: Рассказ // Призыв Ильича. -1982.-6 февраля.

**Смирнов Н., Корни старых ветел**: Рассказ [Уроженец д. Ямники] // Призыв Ильича. — 1982. — 7 сентября.

**Смирнов Н., Прокос недоспелой травы:** Рассказ // Призыв Ильича. – 1986. – 22, 25 февраля.

**Половецкий Д., Письмо**: Стихотворение // Призыв Ильича. – 1987. – 18 июня.

**Годин Я., Автобиография (с улыбкой)** // Призыв Ильича. — 1987. — 5 сентября.

**Годин Я., Детство; Гордый орлёнок; Сенокос**: Стихи // Призыв Ильича. — 1987. — 20 августа.

**Любомиров П., Поэт, журналист** [К 100-летию Якова Година] // Призыв Ильича. — 1987. - 12 сентября.

**Бабкина-Гонецкая Н., Берёза русская**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1987. — 28 ноября. — 73-

**Громыхин А., Игра; Помощник; Дед**: Стихи для детей // Призыв Ильича. – 1987. – 28 ноября.

**Половецкий Д., Ровесники Октября**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1987. — 28 ноября.

**Громыхин А., Листопад; Дыня; Яблоки**: Стихи // Призыв Ильича. — 1988. — 1 сентября.

**Громыхин А., Осеннее раздумье**: Стихотворение // Призыв Ильича. -1988. -17 сентября.

**Дмитриев Н., Районка**: Стихотворение // Призыв Ильича. – 1988. – 15 октября.

**Любомиров П., Мушкетёры, друзья мои** // Призыв Ильича. − 1988. − 6 февраля, 9 февраля, 20 февраля, 23 февраля.

**Карасёв Н. В., Детство; Сапоги**: Стихи // Призыв Ильича. — 1989. — 4 мая.

**Карасёв Н. Я., Дорога Победы; Влюблённые**: Стихи // Призыв Ильича. — 1989. — 22 июня.

**Карасёв Н., Упущенная добыча**: Рассказ // Призыв Ильича. – 1989. – 29 июня.

**Рогозина 3., Край родимый: Стихотворение** // Призыв Ильича. -1989. -21 января.

**Громыхин А., Снег; Воробей; Пила; Молоток**: Стихи // Призыв Ильича. — 1989. — 24 января.

**Грачёв А., Это мне по плечу!:** Стихотворение // Призыв Ильича. — 1989. — 4 мая.

**Громыхин А., «Если ты состоялся сам...»:** Стихотворение // призыв Ильича. — 1989. — 4 мая. — -74-

**Моисеев А., Друг Серёга; Высоцкий; Ребячий комиссар**: Стихи // Призыв Ильича. — 1989. — 4 мая.

**Ярцева М., Храни Максатиха**: Стихотворение // Призыв Ильича. – 1989. – 12 сентября.

**Громыхин А., «Озёра...»; «Там, где был когда-то...»:** Стихи // Призыв Ильича. — 1989. — 28 октября.

Дружков Н., «Кто в окопах не мёрз»; «Россия»; «Русь, суров твой путь»; «Дожди простужено стучат»; «Свет»: Стихи // Призыв Ильича. – 1990. – 6 января.

**Беляков М., «Не забыть загорелые лица...»; Детство военное**: Стихи // Призыв Ильича. — 1990. — 12 мая.

**Громыхин А., Орден Красной Звезды**: Рассказ // Призыв Ильича. — 1990. — 12 мая.

Дружков Н., Награда; Старые песни; «Кто в окопах не мёрз...»: Стихи // Призыв Ильича. — 1990. — 12 мая.

**Бондарев В., Ветераны: Стихотворение** // Призыв Ильича. — 1990. — 10 июля.

**Громыхин А., Деревня; На груди фронтовиков**: Стихи // Призыв Ильича. — 1990. - 10 июля.

**Дружков Н., Порыв**: Стихотворение // Призыв Ильича. - 1990. - 10 июля.

**Половецкий Д., Давайте пошутим**: Политический памфлет // Призыв Ильича. -1990.-10 июля.

**Громыхин А., «У России моей...»; «За иконой в старенькой избушке...»; «Солдат»**: Стихи // Призыв Ильича. — 1990. — 6 ноября.

**Соколов А., Забытая деревня**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1990. — 6 ноября.

**Громыхин А., «Сколько их по России убито и ранено...»; «Откровенное»; «Хлеб»; «Он упал лицом на запад»:** Стихи // Призыв Ильича. — 1990. — 16 декабря.

**Дружков Н., Кто виноват?; Моя страна; Яблоня**: Стихи // Призыв Ильича. — 1990. — 16 декабря.

**Громыхин А., «В родном краю – краю родных берёз...»:** Стихотворение // Призыв Ильича. — 1990. — 18 декабря.

**Бардикова С., Сон**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 15 января.

**Громыхин А., Снова день тоскливый, непогожий...** : Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 15 января.

**Дружков Н., Простор; Если с понятием**: Стихи // Призыв Ильича. -1991.-15 января.

**Любомиров П., Ривица**: Стихотворение // Призыв Ильича. - 1991. - 15 января.

**Соколов А., На Родине**: Стихотворение // Призыв Ильича. - 1991. - 15 января.

**Дружков Н., «Я пришёл сюда с печалью...»:** Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 29 января.

**Гавина М., Памяти ушедших в Афганистан**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 23 февраля. -76**Громыхин А., Россия**: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 9 апреля.

**Дружков Н., Боль в сердце:** Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 9 апреля.

**Громыхин А., Солнце нежно лучами дразнит...:** Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 1 мая.

**Богоявленская Е., Перелистывая книгу** [О книге стихов нашего земляка П. П. Любомирова «Старый завет»] // Призыв Ильича. — 1991. - 23 июля.

Скрипелев В., Про ёжика, который очень любил играть в прятки: Сказка; Наследство: Стихотворение // Призыв Ильича. — 1991. — 23 июля.

**Соколов А., Тоска по Родине**: Стихотворение // Призыв Ильича. – 1991. – 23 июля.

**Дружков Н., Старушка**: Стихотворение // Призыв Ильича. – 1991. – 19 сентября.

Кудрявцева Н., «Лето красное шагает...»; «Я тоскую по сини озёрной...»; «Ах вдохновенье, вдохновенье...»; «Дождь стучит о подоконник...»: Стихи // Призыв Ильича. — 1991. — 19 сентября.

**Любанов Г., «Как мне хочется песню запеть – затянуть...** : Стихотворение // Призыв Ильича. -1991. -19 сентября.

**Любомиров П., «Есть тысячи способов – Не умереть**: Стихотворение // Призыв Ильича. – 1991. – 19 сентября.

Соколов А., Осеннее негромкое; Умейте ждать: Стихи // Призыв Ильича. — 1991. - 19 сентября.

### Искусство

**Виноградова Т., Рукотворные чудеса: Народные умельцы п. Максатиха** [Ю. Н. Благовещенский] // Смена. — 1987. — 1 октября.

**Мельникова Н., «Как прекрасен этот мир...** [Выставка народного творчества тружеников Максатихинского леспромхоза, посвящённая 70-летию Великого Октября] // Призыв Ильича. — 1987. — 27 октября.

**Богоявленская Е., Не оскудела талантами Максатиха** [Выставка творческих работ максатихинцев] // Призыв Ильича. — 1987. — 17 ноября.

**Колдомова Н., Любимое дело** [Выставка работ декоративноприкладного искусства в Доме пионеров п. Максатиха] // Призыв Ильича. – 1991. – 2 февраля. – (Досуг школьников).

**Арсеньев В., И чтец, и жнец...** [Народные ремёсла] // Призыв Ильича. — 1992. — 14 января.

## Изобразительное искусство и архитектура

**Никитин В., Максатихинский край в живописи М. А. Кудрявцева** // Призыв Ильича. — 1969. — 25 марта.

**Романов Н., Рейс: Калинин – Максатиха** [Передвижной музей Калининского Государственного объединённого музея в Максатихинском районе] // Призыв Ильича. — 1981. — 29 октября.

**Козинов Д. Н., Новь советской деревни** [Ответы районного архитектора на вопросы корреспондента] // Призыв Ильича. — 1981. - 10 ноября.

**Колдомова Н., Ах вернисаж, ах вернисаж** [Выставка произведений Р. Н. Благовещенского. Акварель] // Призыв Ильича. — 1987. — 4 апреля.

**Колдомова Н., В поиске нового, доброго, вечного** [Встреча с живописцем А. Ф. Иллиодоровым] // Призыв Ильича. — 1989. — 27 апреля.

**Арсеньев В., Одна, но пламенная страсть** [С. Соколов, художник, проживающий в п. Максатиха] // Призыв Ильича. — 1989. - 7 ноября.

**Петрова Г., Увлечённость** [О живописи, деревянном зодчестве художественного руководителя Кистутовского ДК В. Зимина] // Призыв Ильича. — 1990. — 7 июля.

**Иллиодорова А., Любить Россию** [Выставка произведений самодеятельных художников и мастеров народного творчества] // Призыв Ильича. — 1990. — 2 октября.

**Морозов Е. Н., Удивляйся, восхищайся и рисуй** [В Максатихе открыта детская художественная школа] // Призыв Ильича. — 1991. — 24 августа.

### Музыкальная жизнь и зрелищные искусства

**Михайлов П., Встречи с искусством** [Музыкальное искусство на селе] // Призыв Ильича. — 1982. — 20 февраля.

**Иванова Е., Их увлечение – музыка** [О работе ансамбля русских народных инструментов «Родник»] // Призыв Ильича. – 1984. – 13 марта.

Сидельников Н., Нет ничего дороже [Беседа с композитором, Лауреатом Государственной премии РСФСР имени М. И. Глинки, нашим земляком] // Советская Россия. — 1985. — 19 июля. — -79-

**Петров Г., Энтузиазм и поиск** [О духовом оркестре районного ДК] // Призыв Ильича. – 1986. – 15 февраля.

**Богоявленская Е., Хровое пение должно стать массовым** [О хоре ветеранов под руководством Ю. Н. Благовещенского] // Призыв Ильича. — 1989. — 10 января.

**Грецкая О., Рыбинскому хору** – **50** // Призыв Ильича. – 1989. – 7 марта.

**Николаева Т., Спасибо Вам!** [О Н. В. Каймаковой, руководителе Рыбинского народного хора] // Призыв Ильича. – 1989. – 1 мая.

**Богоявленская Е., «Мой остров – гитара»** [Выступление солиста Алтайской филармонии О. И. Дорогова в Максатихе] // Призыв Ильича. – 1989. – 4 ноября.

**Богоявленская Е., Ей 25...** [Детская музыкальная школа] // Призыв Ильича. – 1990. – 24 мая.

**Петрова Г., Оркестр наш духовой** [Руководитель Г. П. Аверьянов] // призыв Ильича. -1990. -9 июня.

**Иванова Е., «Россия, Родина моя...»** [О хоре ветеранов] // Призыв Ильича. – 1990. – 19 июня.

**Грачёв А., Песня русская, родная** [О любителях народной песни Р. П. Егоровой, Т. Е. Климашовой] // Призыв Ильича. — 1990. — 16 августа.

Смирнова О., Александр Грачёв. Музыкант и поэт // Тверские ведомости. -1991. -9 -15 февраля.

**Колдомова А., Маэстро**: Льётся музыка, музыка, музыка [О творчестве А. А. Грачёва] // Призыв Ильича. — 1992. — 25 февраля.

#### Театральная жизнь

«На бойком месте» [К постановке комедии А. Н. Островского в Максатихинском Доме культуры] // Призыв Ильича. — 1973. — 9 мая.

**Смирнова Г., Улучшать кинообслуживание** // Призыв Ильича. -1974. -16 июля.

**Михайлов П., На сельской сцене – профессионалы** [Гастроли Калининского ТЮЗа в районе] // Призыв Ильича. – 1982. – 6 июля.

**Иванова Е. И., В мире сказки чудесной...** [О кукольном спектакле «Аленький цветочек», поставленном народным коллективом Максатихинского ТЮЗа] // Призыв Ильича. — 1985. — 12 января.

**Иванова Е. И., Концерты...** спектакли // Призыв Ильича. — 1985. - 19 января.

**Колдомова Н., У нас в гостях ТЮЗ** // Призыв Ильича. — 1988. — 5 марта.

#### Киноискусство

**Волков Н. Ф., Актёр и кино** [Максатихинец Н. Ф. Волков о себе и о своих ролях] // Призыв Ильича. — 1979. — 13 марта.

**Колдомова А., Ещё одна роль** [О Н. Ф. Волкове, киноактёре, уроженце п. Максатиха] // Калининская правда. — 1979. — 25 марта.

**Стушнова Н., «Родник» на экране** [Премьера фильма в Максатихе] // Призыв Ильича. — 1982. — 19 августа.

Смирнов В., Процентами не учтено или Как налажено кинообслуживание в Максатихинском районе // Калининская правда. — 1985. — 30 августа.

## Атеизм и религия

**Морозова-Юргенсон З. С., Слуги тьмы** [Заметки бывшей сектантки] . – Калинин: Кн. изд-во, 1959. – 29 с.

**Захаркин Н., Обряд старины глубокой** // Призыв Ильича. — 1974. — 6 июня. — (Беседы атеиста).

**Белов Д. В., Религия. Общество. Человек**. [Ответы на письма читателей] // Призыв Ильича. – 1971. – 9 февраля.

**Белов А., Христианское сектанство и современность** // Призыв Ильича. — 1980. - 24 июля. — (Атеизму — наступательный характер).

**Власов С., В борьбе со старым** [Кострецкий с/Совет] // Призыв Ильича. — 1980. — 28 августа.

**Иванова Е., «Медный крестик»** [Атеистический уголок в Максатихинской средней школе] // Призыв Ильича. — 1980. — 28 августа.

**Уткина Е. И.,** С **именем бога на устах** [Кострецкая средняя школа] // Призыв Ильича. — 1981. — 3 сентября. — (С именем бога на устах).

**Степанова А., Обычай обычаю рознь** // Призыв Ильича. — 1981. — 24 сентября. — (Атеизму — наступательный характер).

**Астахова В., Для чего в церкви ладан?** // Призыв Ильича. – 1981. – 6 октября. – (Атеизму – наступательный характер).

**Симакова В., Против религиозной скверны** [Атеистическая работа в Ключевской школе] // Призыв Ильича. — 1981. - 28 ноября.

**Николавцева В., Тайна мёртвой воды** [Атеистическое воспитание в МСШ] // Призыв Ильича. — 1982. — 13 февраля.

**Соловьёва В., «Чёрт в авоське»** [Атеистический вечер в Малышевском ДК] // Призыв Ильича. – 1982. – 13 мая.

**Родионова К., Наука против религии** [Атеистическая работа в Кострецкой средней школе] // Призыв Ильича. — 1983. — 25 января.

**Озеров Е., Кто вы «свидетели Иеговы?»** // Призыв Ильича. – 1985. – 7 сентября. – (Атеизму – наступательный характер).

**Оглоблина В., Чем же дети виноваты?** [Коллектив ателье обсуждает статью «Кто вы, «свидетели Иеговы?»] // Призыв Ильича. — 1985. - 3 октября.

**Озеров Е., Армагеддон не состоится** [В колхозе «Победитель» обсуждают статью «Кто вы, свидетели Иеговы?»] // Призыв Ильича. — 1985. — 10 декабря.

**Никитина Л., Взяться сообща** [О работе атеистического кружка в МСШ] // Призыв Ильича. -1986. -2 января.

**Моя настольная книга «Библия»** [Член организации «Свидетели Иеговы» С. Соколова отвечает на вопросы

корреспондента газеты Е. Озерова] // Призыв Ильича. — 1989. — 3 ноября.

**Грицутенко С., Быть ли в Максатихе храму?** // Призыв Ильича. – 1990. – 7 апреля. – (Читатель ставит проблему).

**Арсеньев В., Будет ли в Максатихе церковь?** // Призыв Ильича. — 1990. — 13 октября.

**Арсеньев В., В Михайлов день намечается первое богослужение в Максатихинской церкви** // Призыв Ильича. – 1990. – 20 октября.

Смирнова М., На счёте 701404 — шесть тысяч рублей // Призыв Ильича. — 1990. - 3 ноября.

**Арсеньев В., Стала действующей церковь Всех Святых Максатихинского прихода** // Призыв Ильича. — 1990. — 4 декабря.

**Арсеньев В., Богослужение в Сельцах** [Открылась церковь Всех Скорбящих] // Призыв Ильича. — 1990. — 8 декабря.

**Титова О., Возрождение?** // Призыв Ильича. -1991.-4 апреля. -(O земном и небесном).

**Арсеньев В., Тяжёлое возрождение** [Церковь в с. Сельцы] // Призыв Ильича. – 1991. – 24 сентября.

**Блюдина 3., В трудах праведных реставрируется церковь Всех Святых в Максатихе** // Призыв Ильича. — 1991. — 1 октября.

## Нравственное и эстетическое воспитание

**Иванова Е., О культуре нашего быта** // Призыв Ильича. – 1985. – 5 сентября. -84-

## Алфавитный указатель авторов

Абрамов А. 55

Александрова Н. 30

Алексеев В. 64, 65

Алексеев Е. 53

Алексеев И. 43

Алексеева Г. 71

Андреев В. 34

Андреева Н. 40, 55

Аристархов А. 59

Арсеньев В. 32, 51, 67, 69, 78, 79, 84

Арсеньева И. 63

Асина Г. 32

Астахова В. 83

Бабкина-Гонецкая Н. 73

Байбаков С. 42

Барбар Н.И. 12, 52

Бардикова С. 76

Баринов И. 73

Батасов Ю. 21, 24, 25, 27

Белов А. 82

Белов Д.В. 82

Белова Т. 70

Белозёров Ю. 21, 31, 51, 55, 56, 58

Белышев А. 31

Беляева В. 29

Беляева Н. 25, 51

Беляков А. 14, 33

Беляков М. 75

Беляков С. 43

Белякова М. 47

Бисенова Р. 63

Благовещенский Ю. 55

Блинов В. 23

Блюдина 3. 84

Блюдина Н. 8, 27, 32, 58

Богданович А. 74

Богданович В. 18

Богоявленская Е. 3, 58, 68, 69, 77, 78, 80

Бойков Ю. 31

Бондарев В. 75

Борисов С. 11

Борисова Т. 63, 69

Буров П. **30** 

Бурханский А. 5, 33

Бутузов Е. 39, 45

Быков Г. 19, 20

Васильев А. 11, 21, 31, 60

Васильев В. 53

Васильев Н.Н. 13, 16, 34, 48

Васильева А. 10

Веселов А. 33, 73

Веселов Г. 34

Ветрогон Т. 51

Виноградов В. 2

Виноградов Е. 31

Виноградова Т. 78

Витрянская Н. 67, 70

Владимиров Г. 65

Владимирова Н. 7, 11, 32, 53, 57, 63, 66, 67, 68

Власов С. 82

Войнов В. 61

Войнова Э. 60

Волков Г. 30

Волков Н.Ф. 81

Волкова А. 55

Воробьёв В. 5

Воронин А. 61

Габа В. 65, 66

Гавина М. 76

Гаврилов А. 22

Гарусов Ю. 22, 25

Гевелинг А. 72

Гержгорин А. 55

Главацкий Е. 9, 51

Говоровский М. 3, 50, 72

Годин Я. 73

Голубев Е.А. 7, 26

Гончарова А. 67

Горбова Л. 47

Горенков И. 13

Горшков В. 15, 17, 18, 20, 23, 29, 45, 71

Горшкова А. 24, 25

Горячёв Б. 62

Грачёв А. 68, 74, 80

Грецкая О. 80

Григорьев М. 4, 34, 58

Григорьев Ю. 52

Грицутенко С. 84

Гроздов А. 3, 5, 36, 37

Громов М. 18

Громыхин А. 73, 74, 75, 76, 77

Гусева Л. 26

Дмитриев А. 39

Дмитриев В. 65

Дмитриев Н. 74

Домнина Г. 12

Дружков Н. 75, 76, 77

Душкин В. 60

Дымов О. 64

Дятлова Т. 26

Евдокимова Н. 6

Егоров А. 19, 32, 39

Егоров В. 27

Ефименков В. 54

Житков Е.В. 2, 38, 53, 59, 63, 64, 66

Захаркин Н. 82

Захаров М. 54

Захаров Н.И. 22

Зеленова А. 14

Зиновьев А. 16

Зубачёв А. 72

Зубачёв Л. 72

Иванов В.М. 21, 42, 43, 44 -89-

Иванов Н. 54

Иванов С. 44, 60

Иванова В. 47

Иванова Е. 43, 59, 62, 68, 70, 79, 80, 81, 82, 84

Иванова Н. 29

Иванова С. 17

Иванова Т. 46

Иволгин Е. 26

Иллиодорова А. 79

Кабанова А. 5

Каймакова М. 5

Калинин Н. 17

Калязина 3. 16, 24, 25

Карасёв М. 12

Карасёв Н.В. 74

Карасёв Н.Я. 74

Карговский В. 48

Карпенков Ф.А. 52

Карякина Т. 17

Киреева Н. 50

Кирсанов А. 35

Кичкинёв М. 31

Козинов Д.Н. 79

Козлов В. 64

Козлов П.М. 40

Кокарева М. 45, 52, 67

Колдомова А. 6, 7, 9, 10, 13, 19, 20, 24, 29, 35, 36, 44, 45, 53, 55, 59, 61, 68, 81, 82

Колдомова Н. 50, 59, 68, 78, 79, 81

Кольцова Л.Н. 69

Кольчак В. 57

Кондратьева Л. 54

Корабельников А. 12

Корзин Б. 8

Короткова Н. 58

Кочеткова Г. 17, 23

Краснов А. 66

Кружков А.Н. 11

Крылов А. 5, 7, 8, 9, 13, 18, 28, 29, 50, 51, 54, 57, 60, 65

Крылов Ю. 50

Крюкова Н. 47

Крючков Г. 63

Крючков И. 48

Крючкова М. 35

Ксенофонтова М. 56

Кудрявцева Н. 77

Кузнецова Т. 45

Куликова Е. 57, 62

Кустова Н. 58, 59

Кучумов Ю. 27

Кучумова Г. 3, 12, 27

Лазебников Ал. 34

Лебедев М. 6

Лебедева А. 29

Левшенко В. 17, 26

Леодорова А. 29

Лисицын Ю. 27

Лобачёва Т. 57

Лоскутов В. 15

Лошина Т. 69

Лукин А. 11

Любанов Г. 77

Любомиров П. 73, 74, 76, 77

Лямина А. 29

Майстровский М. 54

Максимов В. 53

Максимычев Ф. 67

Малышев Н. 55

Мамонтов П. 67

Марков Г. 33

Марченко В. 49

Медведев Н.А. 45, 46

Мельникова Н. 78

Месеткин А. 40

Миранков Н. 52

Митин М. 6

Михайлов А. 33

Михайлов Г. 38, 73

Михайлов П. 71, 79, 81

Михеева В. 9

Моисеев А. 75

Моисеев В. 49, 63

Моралёва Л. 12, 39

Морозов Γ. 49

Морозов Е.Н. 79

Морозова-Юргенсон З.С. 82

Морякова М. 67

Москвитина Л. 31

Мотузка С. 20

Мочанова 3. 33

Навалова Т.Н. 61

Назаров В. 19

Найдёнова С. 56

Наумов П. 47

Неворотин П. 30

Некрасова Т. 30

Нестерова Н. 16, 24

Никитин В. 64, 78

Никитина Л. 56, 57, 58, 83

Николавцева В. 83

Николаев Б. 38

Николаева Л. 56

Николаева Т. 18, 32, 57, 59, 65, 80

Никольский В. 20

Никонова Е.А. 64, 71

Новая А. 36

Новиков И. 37

Новожилов Н.П. 15

Оганесян А. 17

Оглоблина В. 83

Озеров Е. 8, 9, 10, 11, 12, 15, 17, 20, 28, 44, 45, 46, 47, 83

Озерова Т.И. 70

Опарина Г. 52, 54

Орехов Н. 22

Орлова В. 46

Павлов В. 31

Павлов О. 68

Павлова А. 16

Павлова В. 56

Пальчиков В. 19, 49

Панов Н. 64, 65

Паровозин В.М. 4

Петров Г. 80

Петров К. 25, 31

Петров М. 61, 62, 68

Петров М.Г. 78

Петрова Г. 6, 18, 60, 79, 80

Петрова Л. 56

Петрова Н. 64

Петрова Т. 50

Питерякова Г. 21, 53

Половецкий Д. 34, 73, 74, 75

Потёмкина П. 56

Потоцкий В. 69

Преображенский В. 11

Пресняков А. 23

Прокофьев В.И. 32

Просеков Д. 17

Птицын И. 48, 49

Пушкин В.В. 7, 45

Ракитина Е. 11

Ратников И. 48

Рогозина 3. 74

Родионова К. 83

Рожкова В. 26, 51, 52

Розов В. 11

Розов Н. 48

Розанова Т. 70

Розова Т. 60

Романов Н. 78

Рулёв Д. 31

Румянцева В. 51

Рыжаков М. 34, 36

Рябинин В. 22

Сабов А. 69

Савин Н. 66

Самуйлов Л. 6, 23

Сапронова Т. 7, 47

Сафронова Л. 34, 49

Семенченко Г. 65

Сергеев В. 23

Сергеев И. 30

Сивакова М. 12

Сидельников Н. 80

Сидоров Ю. 5, 19, 27, 66

Симакова В. 83

Ситнова О. 71

Скрипелев В. 77

Сметанин А. 10

Смирнов А.А. 8, 64

Смирнов В. 82

Смирнов И.С. 36

Смирнов Н. 73

Смирнов О. 36

Смирнов Ю. 36, 37, 38

Смирнова Г. 81

Смирнова И. 11

Смирнова М. 84

Смирнова О. 81

Смусенок А. 20, 40, 71

Соколов А. 48, 76, 77

Соколов Л. 37

Соколов Н. 48

Соколова Л. 56

Соколова А.В. 69

Соловьёв В.Д. 9

Соловьёва В. 83

Соловьёва Л. 60

Солодкова С. 5, 32

Сорокин А. 19

Спасский Б. 19

Степанова Н. 70, 83

Степанова Э. 18

Стушнова Н. 82

Суслова Н.Н. 42

Сухов В.Б. 13

Татаркин А. 32

Терентьев М. 3, 4, 10, 27, 28, 32

Титова О. 8, 66, 84

Тихомирова Н.М. 49, 69

Ткаченко В. 57

Тормозова А. 61

Травкина Н. 34

Третьякова В. 9

Трифонов А. 30

Трофимов Н. 65

Тюрикова Г. 29

Уткина Е.И. 82

Фёдорова Л. 53

Филимонов Л. 63

Фомин В. 26

Харитонов Г. 33

Ходакова Н. 68

Храбров В. 4

Храмцова В. 70

Цветков А. 28

Чернобровкин В.С. 52

Чибисов Н. 71

Чуркин Е. 10

Чуркина М. 2

Шелиманов Н. 27

Шилов Н. 18, 22, 33

Шимин Е. 2, 10, 40, 52, 66

Штапенко Е. 28

Ягодина В. 50

Ярцев К. 48

Ярцева М. 75

## Именной указатель

Абрамова З.В. 9

Абрамова Т. 9

Аверьянов Г.П. 80

Александров В.С. 14, 43

Алексеев П.П. 43

Арсеньева И.В. 58

Архипова Н.Д. 42

Бедрединова Н.В. 8

Белозёров А. 63

Белоусов В.И. 59

Беляева Н.В. 53

Бестужев-Марлинский А.А. 36

Благовещенский Р.Н. 79

Благовещенский Ю.Н. 78, 80

Блинов В.И. 49

Богданов П.Д. 43

Богданович А. 72

Василенков Г.П. 53, 54

Васильев Н.Н. 14, 16, 19, 20, 23, 24, 42

Викторова Л.А. 53

Волков Н.Ф. 10, 11, 69

Воробьёва Л.Г. 59

Годин Я. 73

Голубкова А.К. 8

Голубкова Н.П. 58

Грачёв А.А. 9, 61, 62, 72

Грицутенко С.В. 54

Грудов Е.И. 28

Гулиев М.Н. 13

Дорогов О.И. 80

Егоров Н.А. 14, 43

Егорова Р.П. 32, 80

Ермакова А.М. 43

Ермилов А.А. 54

Житков Е.В. 55

Завьялов А.Г. 55

Зайцев С. 20

Зарайская Т.В. 32

Зимин В. 79

Зиновьев А.Н. 43

Зиновьева А.Г. 43

Иванов Ю.А. 43

Иванова Е. 7

Иванова Н.А. 43

Иллиодоров А.Ф. 79

Калинин М.И. 34, 35

Климашова Т.Е. 80

Ковалёва М.И. 69, 70

Кокарева М.И. 43

Колесов В.В. 35

Колотей В.Б. 59

Кольнова Л.Н. 69

Константинов И.В. 45

Коропальцева Н.С. 70

Коршунов А.П. 14

Крылова Н.М. 33

Крючкова Н.П. 9

Ксенофонтова М. 56

Кудрявцев М.А. 78

Любомиров П.П. 77

Майоров А. 55

Маслова В.Д. 9

Мельникова Э.Н. 32

Меркурьева Г.Г. 32

Моисеев В.П. 43, 47, 49

Мороженова Р.А. 20

Мошкова Е. 20

Нагибин Ю. 3

Назаров Н.С. 19

Николаева Л.А. 32

Новикова Н.В. 57

Новый И. 36

Образцов Фил. 34

Орлов А.И. 24

Орлов И.Ф. 44

Осипова А.Г. 57

Павлова Л.М. 43

Певцов Н. 67

Петров С.П. 34

Петрова Л.К. 43

Полуэктова В.Ф. 18

Пробкина Н.В. 53

Птицын И. 48

Пушкин В.В. 45

Роднин И.А. 12

Розов Н. 48

Савин Н. 65

Светлова А.Д. 9, 42

Семёнов В.В. 8, 20

Сергеев Е. 42

Серова Е.И. 20

Синюшкина Г.А. 58

Смирнов А.Е. 14

Смирнов В.А. 8

Смирнов П.П. 19, 39

Смирнова Н.П. 20, 23, 47

Смородинова Л.И. 8

Смусенок А.Е. 71

Соколков В.В. 40

Соколов А.П. 59

Соколов В.А. 58

Соколов С. 79

Соколова С. 43

Соловьёв В.Д. 9, 43

Тарасов А.Ф. 58

Тельник М.А. 54

Тимофеева Е. 42

Ткаченко А.А. 4

Тупицын В.А. 42

Ушакова А.В. 43

Фёдоров А.И. 54

Хренов Н.Ф. 28

Цветков А.А. 14

Цветков Н.Н. 41

Чернобровкина З.В. 31

Чирков А.Н. 53

Шапиро Б. 35

Шаркова В. 42

Шевелёв Я.Е. 44

Шевелёва С.А. 58

Шишаева Д.М. 35

Шишкова В.Д. 43

Шлейтанов Л.Ф. 60

Яблонский Н.В. 27

Якушев О.В. 19

# Указатель географических названий

- д. Будёновка 48, 59
- д. Васютино Лесной район 34
- с. Верхняя Троица 34, 35
- р. Волчина 5
- д. Гарусово 31, 52, 59
- д. Гороватое 20
- в. Забережье 37
- д. Загородье 37
- д. Змеёво 34
- г. Калинин 15, 27, 65, 78
- д. Каменка 19, 20, 23, 24, 31, 39, 42, 45, 49, 59
- г. Кашин 65
- Киргизия 49
- д. Ключевая 83
- д. Кострецы 49, 52, 56, 59, 69, 82, 83
- д. Лощемля 37

- п. Максатиха 2, 3, 5, 6, 7, 8, 11, 12, 13, 15, 16, 18, 27, 28, 29, 33, 36, 37, 38, 39, 44, 52, 54, 57, 60, 62, 63, 64, 65, 66, 69, 78, 82, 84
- п. Малышево 22, 26, 32, 46, 51, 52, 83
- м. Марьина роща 3, 65
- р. Молога 4, 7, 10, 27
- д. Пальчиха 51, 53
- д. Починок 31
- д. Пятницкое 47, 63
- д. Раевское 11, 37
- п. Ривзавод 54
- д. Ривица 36
- д. Ручки 52
- с. Рыбинское 35, 38, 52, 53, 59, 67, 80
- с. Сельцы 10, 17, 84
- д. Трестна 35, 36
- п. Труженик 17, 18, 23, 26, 29, 31, 34, 41

# ОГЛАВЛЕНИЕ

Предисловие
Край в целом
Природа. Природные ресурсы края
Охрана природы
Географическая характеристика края
Гидрологическая характеристика края4
Растительный и животный мир (флора и фауна края)4
ПИЩЕВЫЕ ПРОИЗВОДСТВА5
Маслодельный завод5
Хлебоприёмное предприятие (ХПП)5
Торговля. Общественное питание6
ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩИЕ ПРОИЗВОДСТВА6
Льнозавод
РИТО (Районное инженерно-техническое объединение)7
Типография
Ткацкая фабрика8
Строительство
Коммунальное хозяйство. Благоустройство, планировка и
озеленение населённых мест
Транспорт

# СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО

Труд в сельском хозяйстве	13
Подряд в полеводстве и животноводстве. Хозрасчёт.	
Аренда	16
Личные подсобные хозяйства. Фермерство	17
Новаторы и передовики производства	18
Совхозы	21
Колхозы	21
Сельскохозяйственная мелиорация в районе	22
Механизация сельского хозяйства в районе	22
Зерновые культуры	23
Кормопроизводство. Кормовые растения	23
Льноводство	25
Садоводство и овощеводство	26
Лесное хозяйство	26
Леспромхоз	27
Животноводство	29
Корма и кормление сельскохозяйственных животных	31
Охотничье и рыбное хозяйство	31
Ветеринария	32
Здравоохранение	32

История ( 1917 г.)	33
Ленин В.И	33
Калинин М.И	34
ПЕРИОД ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ	
(1941 – 1945 гг.)	38
ЭКОНОМИКА	38
Социалистические формы труда. Социалистическое соревнование	40
Изучение и распространение передового опыта	40
Передовики труда	42
Приватизация	42
Районная партийная организация	42
Деятельность первичных организаций КПСС	45
Идеологическая, политико-воспитательная работа кра	аевой
организации КПСС	46
Отдельные организации ВЛКСМ	47
Общественно-политическая жизнь	50
Профсоюзное движение	50
Органы государственной власти	50
Депутаты	51
Местные органы государственной власти (местные С	оветы)5

Организация управления в области административно-политической деятельности	52
Охрана общественного порядка. Милиция	53
Добровольные народные дружины	54
Советский суд. Прокуратура	54
Военно-патриотическая работа среди гражданского населения. Гражданская оборона	55
Народное образование	55
Дошкольное воспитание	56
Начальные, восьмилетние и средние школы района	57
Школьные учебно-производственные бригады.	
Кооператив	59
СПТУ-18	60
Вечерняя школа	61
Музыкальная школа	61
Пионерская организация	62
Физическая культура и спорт	64
Средства массовой информации и пропаганды в районе	;
(печать, радиовещание)	66
Культурно-просветительная работа в районе	67
Библиотечно-библиографическая леятельность	69

Охрана памятников истории и культуры. Музейное	дело.71
ЛИТЕРАТУРНАЯ И ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЖИЗН	Ь КРАЯ
Художественная литература	72
Богданович А	72
Гевелинг А	72
Проза и поэзия на страницах газеты «Призыв Ильи	ча»72
Искусство	78
Изобразительное искусство и архитектура	78
Музыкальная жизнь и зрелищные искусства	79
Театральная жизнь	81
Киноискусство	81
Атеизм и религия	82
Нравственное и эстетическое воспитание	84
Алфавитный указатель авторов	85
Именной указатель	100
Указатель географических названий	106